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Hallan  
osamenta  
humana en  
Escolín

Un macabro hallazgo se registró  
en una brecha de la carretera  
Papantla-Poza Rica, cerca de  
Reforma Escolín, cuando campesinos 
descubrieron que perros se  
disputaban huesos humanos. P.1NR

Durante la presente administración municipal  
las comunidades papantecas han visto la  
renovación de sus caminos y carreteras, gracias  
a las acciones del Gobierno de la Cuarta  
Transformación.

Al cierre de este 2024, el alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara, continúa con la entrega de 

obra pública relacionada con infraestructura  
carretera. Ya sean pavimentaciones con  
asfalto o concreto hidráulico, varias localidades 
que desde hace años tenían vías en condiciones 
deplorables e incluso ya inexistentes, han visto    
la reconstrucción de estas redes terrestres.  
P.8B

Ataque ruso en Kiev daña  
embajadas de Portugal y Argentina

AIFA un aeropuerto en 
crecimiento: Sheinbaum

La Gobernadora Rocío Nahle 
anuncia mejoras para policías

Un ataque causó daños materiales “relativamente 
leves” en las embajadas de varios países, como  
Portugal, Argentina, Albania y Montenegro,  
informó el ministro de Exteriores luso, Paulo  
Rangel. P.4B

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó 
que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
ha tenido un crecimiento en número de pasajeros y 
rutas nacionales e internacionales, consolidándose 
como el principal aeródromo de carga. P.6B

La gobernadora del Veracruz, Rocío Nahle García,  
reafirmó su compromiso con el fortalecimiento de las 
corporaciones policiales y el bienestar de las familias, 
subrayando la necesidad de apoyar a los elementos 
de seguridad con mejores condiciones laborales. P.7A

Pedro Martínez 
Losa será el  
nuevo DT de  
Tigres Femenil 
Tigres Femenil confirmó este viernes 
al español Pedro Martínez Losa como 
su nuevo entrenador para el Clausura 
2025 en sustitución de Milagros  
Martínez.

Poco después del mediodía de este 
20 de diciembre el club felino anunció 
en un comunicado difundido en sus 
redes sociales la llegada del ex técnico 
de la Selección Femenil de Escocia, de 
Rayo Vallecano Femenil y del Arsenal 
Femenil en Inglaterra. P.1M

Concluye el 2024 
con red carretera 
transformada 
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Atención al público no se suspenderá

Finaliza Cruz Roja 2024 
con buenos avances

En el INE no se van de vacaciones

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El delegado de la Cruz Roja 
en Poza Rica, Ramsés 
Arenas Rojas, anunció 

que la institución sigue en 
proceso de reactivación y 
recuperación de la confianza 
ciudadana. A pesar de los 
avances, subrayó que aún se 
trabaja en la reconstrucción 
de su imagen y servicios ante 
la comunidad. 

Arenas Rojas destacó la 
importancia de la colaboración 
con las autoridades 
municipales y el gobierno 
estatal, enfatizando que la 
atención prehospitalaria se 
coordina a través del número 
de emergencias 911. Esta 
colaboración busca mejorar 
la respuesta ante situaciones 
críticas y garantizar un 
servicio eficiente.

La Cruz Roja en Poza Rica 
ha comenzado a reabrir sus 
guardias durante los fines de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Manuel Gerardo 
Ramírez Martínez, 
Vocal Ejecutivo 

de la 05 Junta Distrital de 
Electores, confirmó que el 
servicio a la población no 
se suspenderá durante la 
temporada navideña. Sin 
embargo, precisó que las 
únicas fechas en las que no 
habrá atención serán el 24, 25 
y 31 de diciembre, así como el 
1 de enero de 2025.

El horario de atención 
será de 8:00 a 15:00 horas, 
permitiendo a los ciudadanos 
realizar diversos trámites. 
Ramírez Martínez indicó que 
diariamente se atiende a un 
promedio de 300 personas, lo 
que incluye alrededor de 150 
trámites y 50 entregas.

La Junta Distrital se 
enfoca en brindar atención 
a ciudadanos de cualquier 
parte del país, con un énfasis 

semana, lo cual representa 
un paso significativo hacia 
su normalización. Además, 
se han rehabilitado tres 
ambulancias, lo que permitirá 
una mejor atención a las 
emergencias.

Una de las iniciativas 
más destacadas es la apertura 
de una escuela de técnicos 
en urgencias médicas. 
Esta nueva generación de 
paramédicos se formará 
para enfrentar los retos del 

servicio prehospitalario, 
contribuyendo así al 
fortalecimiento de la 
institución.

Arenas Rojas concluyó 
que el esfuerzo conjunto 
y el compromiso con la 

comunidad son esenciales 
para lograr una Cruz Roja 
más fuerte y confiable en 
Poza Rica. La respuesta 
positiva de los ciudadanos es 
fundamental para el éxito de 
este proceso de recuperación.

particular en los electores de 
municipios como Cazones, 
Tihuatlán, Coatzintla, 
Papantla y Poza Rica. Esta 
estrategia busca facilitar el 
acceso a servicios electorales 
en regiones con alta demanda.

Ramírez Martínez destacó 
la importancia de mantener 
el servicio activo durante esta 
época festiva para garantizar 
que todos los ciudadanos 
puedan cumplir con sus 
obligaciones electorales 
sin inconvenientes. La 
continuidad del servicio es 
fundamental para fortalecer la 
confianza en las instituciones 
electorales.

El entrevistado destacó 
que, con estas medidas, la 
05 Junta Distrital reafirma 
su compromiso con la 
ciudadanía, asegurando un 
acceso eficiente y oportuno 
a los servicios electorales en 
un periodo donde muchos 
podrían enfrentar dificultades 
para realizar sus trámites.



Tres colonias reciben mejor infraestructura y servicios
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Avanzan obras 
públicas en Poza Rica 

Cierra con éxito programas 
de descuentos de la Tesorería 

Fuga en la línea de conducción de agua potable

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz

La administración 
municipal, presidida 
por el alcalde Fernando 

Remes Garza, entregó está 
semana obras que benefician 
a tres colonias clave de 
Poza Rica. Estas acciones, 
realizadas con recursos del 
Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura Social 
Municipal (FAISMUN), 
mejoran significativamente 
la calidad de vida de los 
habitantes mediante la 
renovación de calles y 
servicios básicos. 

En total, se pavimentaron 
2,162.77 metros cuadrados 
con concreto hidráulico, 
distribuidos en las calles 
Ideología, Nautla y 
Nicolás Bravo. Estas obras 
también incluyeron la 
rehabilitación de 261.29 
metros lineales de drenaje 
sanitario y la instalación de 
44 tomas domiciliarias de 
agua potable, asegurando 
servicios eficientes para las 

GABINO ESCAMILLA     
Poza Rica, Veracruz

La Oficina Operadora de 
la Comisión de Agua 
del Estado de Veracruz 

(CAEV) Poza Rica informa 
que el jueves 19 de diciembre, 
alrededor de las 17:40 horas, 
se registró una fuga en la línea 
de conducción de 12 pulgadas 
que va desde la Estación 4 
hasta el Tanque del Campo 
3. Esta línea representa el 
20% del bombeo de agua en 
la zona.

El incidente ocurrió 
entre el Fraccionamiento 
Heriberto Kehoe y la 
Técnica 75, lo que ocasionará 
afectaciones en varios 
sectores de la ciudad. Las 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

La tesorería municipal 
de Poza Rica registró 
una excelente respuesta 

ciudadana al cierre de sus 
programas de descuentos 
en el pago de cuotas de 
mantenimiento y del 
impuesto predial. Este viernes 
20 de diciembre marcó el 
final de la condonación 
del 50% en las tarifas de 
mantenimiento para los 
cementerios municipales 
Santísima Trinidad y San 
Lucas, así como del 100% en 
multas del Impuesto Predial 
correspondientes a los años 
2019 a 2024.

Desde tempranas horas, 
decenas de ciudadanos se 

como la seguridad en esta 
zona. 

En la colonia Los 
Mangos, la obra en la 
calle Nautla consistió 
en la pavimentación de 
818.03 metros cuadrados, 
la construcción de 259.68 
metros cuadrados de 
banquetas y 188.86 metros 
lineales de guarniciones. 
Estas mejoras permiten 
un acceso más seguro y 
adecuado para los peatones, 
además de optimizar el flujo 
vehicular en esta área. 

Por otro lado, en la 
colonia Lomas del Carmen, 
la calle Nicolás Bravo 
fue beneficiada con la 
pavimentación de 707.86 
metros cuadrados, además 
de la rehabilitación de las 
redes de agua potable y 
drenaje, y la instalación de 
muros de contención. Estas 
obras no solo mejoran la 
infraestructura, sino que 
también proporcionan una 
mayor seguridad para los 
habitantes ante posibles 
riesgos en la zona.

familias beneficiadas. 
Una de las principales 

intervenciones se realizó en la 

calle Ideología, ubicada en la 
colonia Jesús Reyes Heroles, 
donde se pavimentaron 

636.88 metros cuadrados 
con concreto hidráulico, se 
rehabilitó la red de drenaje 

sanitario y se instaló nuevo 
alumbrado público, lo que 
mejora tanto la movilidad 

dieron cita en las oficinas de 
la regiduría comisionada en 
panteones y en la tesorería 
municipal. La afluencia fue 
notable, evidenciando el 
interés de los contribuyentes 
por regularizar sus 
pagos y aprovechar los 
beneficios ofrecidos por la 
administración local.

Las autoridades 
municipales expresaron 
su agradecimiento a los 
ciudadanos que acudieron a 
cumplir con sus obligaciones 
fiscales. Resaltaron que estos 
recursos recaudados serán 
utilizados para el bienestar y 
desarrollo de la comunidad, 
asegurando que cada peso 
invertido se destinará a 
proyectos que beneficien a la 
población.

El programa de 
descuentos no solo alivió la 
carga financiera de muchos 
contribuyentes, sino que 
también fomentó una 
cultura de cumplimiento 
fiscal entre los habitantes. 
La participación activa 
de la ciudadanía es un 
indicador positivo para la 
administración municipal, 
que busca fortalecer la 
confianza en sus servicios.

Con esta respuesta 
positiva, el gobierno local 
enfatizó que realiza una 
gestión transparente y 
eficiente, promoviendo 
el cumplimiento de las 
obligaciones fiscales como 
un medio para mejorar la 
infraestructura y los servicios 
públicos en Poza Rica.

colonias que experimentarán 
interrupciones en el 
suministro de agua son las 
siguientes: el jueves 19 de 
diciembre, se verán afectadas 
las colonias Fincas, Valle 
Alto, Reyes Heroles y Ceiba, 
mientras que el viernes 20 de 
diciembre serán las colonias 
Anáhuac, Azteca y Francisco 
I. Madero.

El personal técnico de 
la CAEV ya se encuentra 
trabajando en la localización 
de la fuga. Una vez que se 
realicen los trabajos de 
excavación, se determinará la 
magnitud del daño en la línea 
y se podrá estimar el tiempo 
necesario para la reparación. 
Esto permitirá establecer 
un plan de acción para 

restablecer el suministro de 
agua lo antes posible.

Se sugiere a los habitantes 
de las zonas afectadas estar 
atentos a los comunicados 
que la CAEV emitirá en los 
próximos días. Estos avisos 
detallarán los avances en los 
trabajos y proporcionarán 
información actualizada 
sobre el servicio de agua 
potable.

La CAEV Poza Rica 
pide la comprensión de la 
población y les recuerda 
que la reparación de este 
tipo de fallas puede llevar 
tiempo debido a los trabajos 
de excavación y revisión. Se 
trabajará con la mayor rapidez 
posible para minimizar las 
molestias.



Tihuatlán4 a

En el módulo del INE en Tihuatlán la fecha límite del trámite es el 28 de febrero 

Tihuatecos y visitantes se divierten en el teatro del pueblo 

Abarrotada Expo 
Feria Tihuatlán 2024

Exhortan a la reposición de la credencial de elector 

Sábado 21.12.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Un rotundo éxito las 
presentaciones en 
escena del cantante de 

Reguetón mexicano, Víctor 
Daniel Ayala (Dani Flow) y 
la creadora de contenido, la 
veracruzana (Julissa Malpica) 
Bebesota, al presentarse en el 
segundo día en los escenarios 
de la Expo Feria Tihuatlán 
2024.

Abarrotado por jóvenes y 
adultos, el sitio de encuentro 
fue en el teatro del pueblo, 
ubicado en la Unidad 
Deportiva, donde estuvieron 
presentes, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
la titular del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, la directora 
del mismo, Yunis Gómez 
Ortiz, la reina de la Expo 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El encargado del módulo 
del Instituto Nacional 
Electoral, (INE), Matías 

Garnica Huerta dio a conocer 
que en el V distrito electoral se 
tiene el registro que el próximo 
año perderán vigencia 22 mil, 
424 credenciales de elector 
cuya fecha límite para realizar 
la reposición es el 28 de febrero.

Refirió, es muy importante, 
las personas que estén 
inmersas en esta situación 
acudan a su módulo más 
cercano para realizar el cambio 
antes de la fecha señalada, 
ya que de lo contrario el 

www.noreste.net 

Feria, Angélica Monserrat 
Chávez Piña, así como de 
los ediles de su comuna, 
quienes presenciaron las 
actuaciones artísticas por 
parte de algunos planteles y 
agrupaciones culturales.

Tras la presentación 
de los cuadros artísticos, 
la titular del DIF, Patricia 
Ortiz Galassi, la directora 
de esa institución, 
Yunis Gómez Ortiz y la 
directora de turismo, Silvia 
Morales Uribe, otorgaron 
reconocimientos a los 
participantes, presentándose 
más tarde, el grupo de 
música urbana, (Play Boiz), 
integrados por jóvenes 
de Poza Rica y Tihuatlán, 
haciendo cantar a la 
concurrencia con sus temas 
más sonados, donde salió 
a relucir la desbordante 

actuación del baterista con 
su ritmo característico de ese 
género musical.

Más tarde, ante el público 
expectante, apareció en 
escena la Bebesota, quien 
interpretó algunos de los 
temas con más auge en el 
mundo juvenil, donde al 
mismo tiempo, interactuó 
con la asistencia y posando 
para la foto del recuerdo 
saludando en todo momento 
al pueblo tihuateco.

Finalmente, subió al 
escenario el conocido 

cantante de Reguetón 
mexicano, Dani Flow, donde 
el público también cantó 
sus más conocidos éxitos, 
teniendo un registro de 
visitantes de otros estados 
como; Naranjos, Poza Rica, 
Castillo de Teayo, así como 
de otras nacionalidades, 
quiénes al término de su 
actuación, se tomaron fotos 
y autografió algunas prendas 
de sus seguidores llevándose 
la mejor de las impresiones 
de su actuación en terreno 
tihuateco.

documento carecerá de validez 
para diversos trámites y en las 
próximas elecciones del mes 
de junio.

“Tan solo en Tihuatlán 
son 3 mil, 939 ciudadanos 
que deben realizar este 
movimiento de reposición, 
por ello el llamado para que 
acudan al módulo que se 
localiza en la parte trasera del 
Auditorio Municipal, donde 
antes operaba el Registro Civil, 
también en Poza Rica 10 mil, 
327 personas deben actualizar 
su credencial de elector, en 
Tamiahua 864 y en Tuxpan un 
total de 7 mil, 294”, precisó.

Garnica Huerta precisó 
que, el 10 de febrero del 2025 

es la fecha límite para quienes 
tengan la intensión de realizar 
los diversos trámites como 
solicitud de la credencial, 
cambio de domicilio, extravió, 
entre otros, lo cual coincide con 
la difusión de los jóvenes que 
cumplen 18 años en el mes de 
junio, el 15 de enero es la fecha 
límite para realizar su trámite 
para obtener el documento.

Concluyó que el servicio 
en el módulo de Tihuatlán 
continúa vigente todo este mes 
de diciembre, sin embargo, 
se prevé la paralización de 
actividades el 24, 25, 31 de 
diciembre de este 2024, además 
del 1° de enero del 2025, de ahí 
la importancia de acudir en 

las fechas hábiles con el fin de 
evitar contratiempos.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Alegría y diversión 
vivieron este día 
niñas y niños de la 

comunidad Pueblo Viejo y 
Cabellalito, esto en el marco 
del “Juguetón 20242 que 
llevó a cabo el Ayuntamiento 
de Tihuatlán a través de la 
dirección de Ecología y Medio 
Ambiente en coordinación 
con la Comisión Federal de 
Electricidad.

La directora de ecología, 
Nancy Trinidad Rocha 
expresó que fueron 
cien juguetes los que se 
entregaron mediante un 
significativo evento en cada 
localidad, ante la presencia 
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En la comunidad de Pueblo Viejo y Cabellalito  

Son aquellos que la tramitaron en el 2023 tienen hasta el 29 de diciembre 

Ecología, Medio Ambiente y CFE llevaron alegría y diversión a las niñas y niños 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El regidor quinto 
comisionado en 
reclutamiento, Rodrigo 

Chávez Hernández, dio a 
conocer que los jóvenes 
conscriptos que tramitaron 
su cartilla en el periodo 
de enero al 15 de octubre 
del 2023 deben acudir a las 
instalaciones del séptimo 
batallón de infantería 
ubicado el municipio de 
Coatzintla, con fechas limite 

Realizan Juguetón 2024

Conscriptos deben acudir 
al séptimo batallón 

de Juan Carlos Cedillo 
Salazar, superintendente 
de zona de transmisión 
Poza Rica de CFE, además 
de Álvaro Harim Aguilera 
Ruiz, secretario general de la 
sección 91 SUTERM.

Ambos mediante un 
trabajo organizado partieron 
una piñata y a través de una 
convivencia familiar se 
procedió a la entrega de un 
juguete a cada uno de los 
asistentes, quienes vivieron 
un momento inolvidable en 
esta fecha navideña, donde 
debe prevalecer el amor y la 
paz en los hogares.

Los representantes de 
la Comisión Federal de 
Electricidad resaltaron su 
compromiso de apoyo y 

trabajo coordinado con la 
administración municipal 
que encabeza el alcalde 
Leobardo Gómez González 
a través de la dirección de 
Ecología y Medio Ambiente, 
donde se cumple el 
compromiso de concientizar 
a la población sobre el 
cuidado del entorno y a la 
vez de llevar un momento de 
diversión.

Finalmente, Trinidad 
Rocha, también agradeció  
la ayuda de la Comisión 
Federal de Electricidad, 
la cual no solo contribuye  
en llevar alegría y juguetes a 
los pequeños, sino también en 
las acciones de reforestación 
que se realizó en el  
municipio.

hasta el 29 de diciembre.
Refirió, es muy 

importante que acudan los 
sábados y domingos de los 
días 7, 8, 14, 15, 21, 22, 28 y 
29 diciembre en horario de 
8:30 de la mañana hasta la 
una de la tarde, para realizar 
el movimiento de recepción, 
ya que de lo contrario 
después de la fecha límite, la 
cartilla pasa a un proceso de 
destrucción.

“Los jóvenes tienen la 
oportunidad en las fechas 
señaladas para acudir por 

este importante documento, 
del cual se otorga gracias a las 
facilidades del Ayuntamiento 
de Tihuatlán a través de la 
oficina de reclutamiento 
siempre coordinados con 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional”, aseguró.

Chávez Hernández 
explicó que, también quienes 
tramitaron su cartilla del 
Servicio Militar en el periodo 
enero- octubre de este año 
2024, tendrán que acudir a 
las instalaciones del séptimo 
batallón de infantería con 

la finalidad de entregar su 
documento en el mes de 
diciembre, cuyas fechas son 
importantes en que estén 
atentos, ya que también hay 
un límite. 

Finalmente, comentó, 
que a partir del 25 de enero 
del 2025 se reactivara el 
proceso de inscripción al 
servicio militar, esto para los 
jóvenes de 18 años de edad 
que mantengan el interés 
de obtener el importante 
documento, cuyos requisitos 
se darán a conocer.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Asamblea de 
zopilotes ejidatarios 

en Tecolutla

Democracia y 
autoritarismo en 
América Latina

Me casé con una 
mujer pájara

JUAN DÁVILA LEDEZMA

ALEJANDRO MORENO

JUAN DÁVILA LEDEZMA 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Sábado 21.12.2024

SI ME PERMITEN HABLAR

Las Encuestas

Si me permiten hablar

Inicialmente al título del 
artículo era "me casé con 
una mujer pájaro", pero, 

me acordé de lo que dice 
nuestra presidenta Claudia 
"Presidenta", con "A", y así fue 
que puse mujer pájara y así ya 
está bien.

Cuando en la vida me 
quedé peor que "perra flaca", 
conocí a una mujer que para 
todo estaba sonriendo poco 
a poco se me fue metiendo, 
como dice José Alfredo 
Jiménez, "Como entra en el 
cuerpo una daga" y ahora 
vivimos solos los dos, muy 
tranquilos, ya sin el ímpetu 
de la juventud, cada quién 
duerme en su cama, cada 
quién ronca a su gusto todos 

Este Domingo 8 del 
presente mes me 
fui a Tecolutla a mi 

entrenamiento hasta Boca 
de Lima, gracias a Dios 
me pude recuperar del 
santo madrazo que me 
di al caerme de la cama, 
pensé que iba a perder mis 
entrenamientos y ya falta 
un mes para el maratón de 
Houston, empiezo a las 6 de 

El estudio 
Latinobarómetro 2024 
llega muy oportuno 

para documentar el estado de 
la opinión pública nacional 
al final del sexenio de López 
Obrador.

Hoy se dan a conocer 
los resultados del estudio 
Latinobarómetro 2024, una 
encuesta de opinión pública 
realizada en los países de 
América Latina y el Caribe 
desde hace casi treinta años.

Desde su primera 
medición, en 1995, el estudio 
Latinobarómetro ofrece 
una interesante serie de 
datos sobre las opiniones, 
actitudes, valores y creencias 
de las sociedades en la región.

Sus preguntas más 
citadas son las relativas 
a las actitudes hacia la 
democracia, el mercado, el 
Estado, las instituciones, 
los partidos políticos, los 
gobiernos, las expectativas 
económicas, la desigualdad 
y la corrupción, entre otras; 
y a éstas se han añadido 
temáticas más recientes 
que tienen que ver con la 
migración, la inseguridad, el 
cambio climático, el uso de 
redes sociales, el comercio 
en línea, o la inteligencia 
artificial, por mencionar 
algunas.

La expectativa 
en los resultados del 
Latinobarómetro siempre 
es amplia, ya que sus datos 
los siguen y los citan 
los gobiernos y diversos 
organismos internacionales, 
además de periodistas y 
comentaristas políticos.

Como cada año, la 
revista The Economist 
ofrece el adelanto de 
algunos de los datos que 
considera más relevantes, 
por lo general aquellos 
que reflejan el estado de 
ánimo hacia la democracia 
y su funcionamiento. Si 
usted, estimada lectora, 
lector, puede consultar 

felices.
Me levanto ma´ voy a 

hacer ejercicio, cuando 
regreso ya está en la cocina, 
cantando cualquier tonada, 
de cualquier canción, a veces 
también chifla, aunque 
no sabe hacerlo bien pero 
ella chifla, me prepara 
el desayuno mientras yo 
estoy viendo la conferencia 
presidencial, antes con 
AMLO, hoy con Claudia, ya 
sabe que es servicio al cuarto 
de ahí no me muevo, cuando 
termina, ella también se 
viene a ver la conferencia.

Durante el día la cosa 

sigue en la misma tonada, 
canta hasta el comercial de la 
única rediodifusora que hay 
en Gtz. Zamora, si pasa un 
vehículo anunciando "algo", 
también canta.

Al principio me 
preguntaba, ¿finge o es la 
realidad, para todo canta?, 
como dice otra canción: "ya 
me convencí que vivir sin tí 
es imposible", así escuchar 
a Vicky cantando todo el 
día es real, por ello lo que 
cocina le sale muy sabroso, 
aunque siempre me pregunta 
¿Como me quedó...?, bien, 
está sabroso, es siempre la 

respuesta, ah me olvidaba 
que a diferencia de las 
pájaras, ella también baila, 
cuando estoy en otro cuarto, 
luego escucho el zapateo, 
cuando oye música que le 
gusta, se pone a bailar, por 
ese lado le gana a las pájaras, 
canta y baila.

Aparte de cantar y bailar 
me ha regalado 3 hijos, 
cuando nacían yo los recibía 
para que no se fueran a caer 
al suelo, lo primero que me 
preguntaba era, ¿que fue, 
Juan?, niño siempre fue la 
respuesta y como sabía que 
yo quería niño, sonreía...

la mañana para evitar que de 
regreso me agarre el sol, bien 
fuerte.

Me comí dos plátanos, 
antes de empezar, y otros 
2 para el recorrido y dos 
litros de Powerade, uno al 

llegar a Boca de Lima, el 
otro lo guardo a mitad del 
camino para el regreso, a los 
8 kilómetros me comí otro 
plátano ahí guardé el otro, 
me hago 2 horas de ida, hoy 
fueron 10 minutos más de 

regreso por el cansancio, 
pero, sin los plátanos 
y Powerade no podría 
aguantar.

Como a los 10 kilómetros 
de recorrido en donde hubo 
dos casas y corrales para 

vacas, hoy está abandonado, 
solo restos que son 
aprovechados por zopilotes 
para descansar y "tomar" sol, 
varios con las alas extendidas, 
también se posan en un 
grupo como de 15 palmeras, 
de las "antiguas", como de 
20-25 metros de altura, esta 
especie fue extinguida por 
una plaga que acabó con 
las miles de palmeras que 
había en Tecolutla, se le 
conoce como "el virus de 
la tristeza" por qué poco a 
poco acabó con las palmeras, 
hoy es otra especie la que se 
está sembrando pero, son 
como 8-10 metros máximo 
de altura, bueno pues en 
estas palmeras "altas", 
acostumbran descansar, 
también los zopilotes, me 

parece que hoy tenían 
"asamblea", como las que 
hacen los campesinos los 
Domingos, había como 100, 
todos muy tranquilos.

Llegué a Boca de Lima, 
me tomé mi otro litro de 
Powerade, recogí conchitas y 
unas cuantas piedras pómez 
e inicie el retorno, cuando 
pasé de regreso, ya no 
había ni un solo zopilote, la 
asamblea había concluido y 
todos se habían ido a buscar 
su comida diaria, unos 
cuantos me los encontré 
comiendo pescado tirado 
en la playa, ya muerto, de los 
que expulsa el mar.

Hoy no vi 
quebrantahuesos, ni águilas, 
fue día de zopilotes, como 
dice López Obrador.

esa publicación, sugiero ir 
revisando el número que 
comenzó a circular ayer, 19 
de diciembre.

Seguramente veremos 
publicaciones de los 
resultados en otros medios 
también, en los días y 
semanas siguientes, tanto 
resultados de la región en su 
conjunto, como de los países 
específicos. Eso incluye 
los resultados de México, 
que esperamos poder ir 
publicando y comentando 
en estas páginas de El 
Financiero.

Mientras tanto, vale la 

pena ir poniendo al estudio 
en el contexto de nuestro 
país.

La primera medición se 
hizo en el año de la llamada 
‘crisis del tequila’, 1995, 
con Ernesto Zedillo como 
presidente de México.

Desde entonces, 
las encuestas del 
Latinobarómetro realizadas 
en el país han cubierto el 
sentir ciudadano durante los 
periodos presidenciales de 
cinco mandatarios: Zedillo, 
Fox, Calderón, Peña Nieto y 
López Obrador.

Esas mediciones han 

reflejando los contextos de 
las crisis económicas de 
1994-1995 y de 2008-2009, 
además de crisis sanitarias 
como la epidemia H1N1 de 
2009-2010 y la pandemia de 
covid-19 en 2020-2022, entre 
otras.

También hay que señalar 
que el estudio inició en el 
segundo año del Tratado 
de Libre Comercio entre 
México, Estados Unidos y 
Canadá, el cual cumplió 30 
años en 2024.

En ese sentido, el 
Latinobarómetro ha quedado 
como un registro histórico 

de los sentimientos de la 
ciudadanía, de sus opiniones, 
a los largo de tres décadas 
de cambio y transformación 
política, económica y social.

Pero también 
tecnológica. Cuando inició 
el estudio hace casi tres 
décadas, Internet comenzaba 
a cambiar el panorama de 
las comunicaciones, y las 
‘benditas’ redes sociales 
ni siquiera estaban en los 
prospectos de uso cotidiano 
entre las sociedades, 
hoy crecientemente 
digitalizadas.

El estudio 
L a t i n o b a r ó m e t r o 
constituye, en ese sentido, 
un acompañante que ha 
ido registrando cómo nos 
sentimos, qué pensamos y 
cómo hemos cambiado en la 
región.

Es un testigo ocular, 
presente, que da fe de lo 
que hemos experimentado 
y cómo hemos reaccionado 
como sociedades.

Para México, el estudio 
2024 llega muy oportuno 
para documentar el estado 
de la opinión pública 
nacional al final del 
sexenio de López Obrador 

y al inicio del gobierno 
de Claudia Sheinbaum, la 
primera mujer presidenta 
del país, y las reformas que 
el movimiento de la ‘cuarta 
transformación’está llevando 
a cabo bajo su liderazgo.

La encuesta 2024 se 
vuelve un corte de caja de lo 
que ‘el pueblo’ o la ciudadanía 
opinan, prefieren, exigen, 
en un momento como este. 
También es un barómetro de 
cómo evalúan el rumbo del 
país.

Creo que, como decía 
más arriba, hay amplias 
expectativas en los resultados. 
Y no está por demás. Las cosas 
están cambiando. Hay que ver 
si las percepciones también. 
Además, las discusiones 
sobre la democracia, el 
autoritarismo y el populismo, 
tienen ahí un recurso 
importante para analizar y 
discutir.

Así pues, a un año de su 
cumpleaños número 30, el 
estudio Latinobarómetro nos 
da el pulso de las sociedades 
latinoamericanas, incluida la 
nuestra. Ya iremos analizando 
esos resultados, que son una 
representación de la opinión 
pública nacional y regional.
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Asegura Rocío Nahle 

Seguridad y bienestar

Rocío Nahle anuncia 
mejoras para policías

Con presupuesto federal, Rocío Nahle 
impulsará la infraestructura y la salud

Implementa estrategia de reintegración familiar y atención a las causas que generan la violencia.

REDACCIÓN NORESTE  
Minatitlán, Veracruz 

La gobernadora del 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, reafirmó 

su compromiso con el 
fortalecimiento de las 
corporaciones policiales y 
el bienestar de las familias, 
subrayando la necesidad 
de apoyar a los elementos 
de seguridad con mejores 
condiciones laborales.

En entrevista para La voz 
amiga de la Cuenca, destacó 
la importancia de atender a 
los policías como servidores 
públicos que requieren 
respaldo para desempeñar su 
labor de manera eficiente. 

“También tienen 
familia, hay que aumentar 
el salario, hay que darles 
prestaciones sociales”, 
puntualizó. Asimismo, 
reveló que su proyecto 
contempla la creación de 
zonas habitacionales para que 
accedan a una vivienda digna.

Por otra parte, enfatizó 
que el núcleo familiar es 
la base de la sociedad y es 
fundamental trabajar en su 
cuidado y fortalecimiento. 
“La fortaleza de nuestra 
cultura, tenemos que revisar 
con quién andan nuestros 
hijos, dónde están, si apenas 
se aíslan, por qué se están 
aislando”.

Además, se refirió a las 
quejas ciudadanas en la 
Cuenca respecto a la actuación 
de Tránsito del Estado, ante 
esta situación, garantizó que 
se implementarán medidas 
inmediatas para resolver 
estos problemas.

Finalmente, Nahle García 
informó que este mismo 
día encabezará la Mesa de 
Seguridad en Minatitlán, 
reafirmando que la vigilancia 
y el orden en Veracruz son 
tareas que se atienden de 
manera constante.

REDACCIÓN NORESTE 
Minatitlán, Veracruz  

Veracruz recibirá este 
2025, por parte de la 
Federación, recursos 

por 178 mil 987.10 millones 
de pesos, convirtiéndolo en 
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el tercer estado con mayor 
presupuesto.

En entrevista radiofónica 
con La voz amiga de la Cuenca, 
la gobernadora Rocío Nahle 
García dio a conocer que su 
administración se enfocará 
en atender dos grandes 

demandas de la ciudadanía: 
infraestructura y salud.

Consciente de los retos 
presupuestarios afirmó que 
una buena administración 
del erario será fundamental 
para cumplir con las 
necesidades que ha levantado 

en sus recorridos diarios. 
“Los que tenemos que 

hacer es administrar, es 
lo que demandan las y los 
veracruzanos, obras y salud. 
Me piden caminos, escuelas, 

domos, puentes, imagínate, 
tenemos más de 20 mil 
comunidades y todas quieren 
sus caminos”, precisó.

Con una visión enfocada 
en el bienestar integral, la 

Gobernadora expuso dará 
continuidad al modelo IMSS-
Bienestar para proporcionar 
atención primaria de salud 
gratuita a la población sin 
seguridad social.
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El Estado garantizará mejores prestaciones a trabajadores de la institución.

Gobernadora preside Mesa 
de Seguridad en Minatitlán

SEV proyecta construcción de 
Centros Regionales de la UPV

REDACCIÓN NORESTE         
Minatitlán, Veracruz

La gobernadora Rocío 
Nahle García encabezó 
la sesión de la Mesa 

de Seguridad en el sur del 

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz 

Para el próximo año, 
la Secretaría de 
Educación de Veracruz 

(SEV) proyecta importantes 
obras de infraestructura, 
entre ellas la construcción 
de centros regionales de la 
Universidad Pedagógica 
Veracruzana (UPV).

Actualmente, la 
institución cuenta con 
sedes en Banderilla, Ciudad 
Mendoza, Coatepec, 
Córdoba, Cosamaloapan, 
Martínez de la Torre, 
Minatitlán, Naranjos, 
Orizaba, Pánuco, Papantla, 
San Andrés Tuxtla, 
Tantoyuca, Tuxpan, 
Veracruz y Xalapa.

La administración 

estado, con la participación 
de autoridades de los tres 
órdenes de gobierno y 
representantes de todas las 
corporaciones encargadas 
de proteger la integridad de 
las y los veracruzanos.

La reunión tuvo lugar 
en Minatitlán, para 
analizar las estrategias 
implementadas, a través de 
sus redes sociales, destacó 
la importancia de llevar las 
sesiones a los municipios 

estatal, encabezada por la 
gobernadora Rocío Nahle 
García, mantiene como 
prioridad el acceso a la 
educación, con calidad, 
equidad y gratuidad; la 
construcción de planteles 
es parte de los esfuerzos  
por transformar las 
condiciones de enseñanza y 
aprendizaje.

Durante el convivio 
navideño con las y los 
colaboradores la titular de la 
SEV, Claudia Tello Espinosa, 
reafirmó el compromiso de 
fortalecer las condiciones 
laborales, mejorando 
prestaciones y sueldos.

Acompañada por el rector 
de la UPV, Mario Salomón 
Martínez, destacó la 
importancia de mantener el 
trabajo conjunto y el diálogo 

para identificar de manera 
puntual los desafíos de cada 
región.

Asimismo, reiteró el 
esfuerzo conjunto de las 
corporaciones federales, 
estatales y municipales 

que, día a día, protegen a la 
población y garantizan un 
entorno seguro.

“Hoy llevamos a cabo 
la mesa de seguridad en 
MINATITLÁN, donde 
todas las corporaciones 

trabajan día a día en forma 
coordinada. 

Realizar estas reuniones 
en las diferentes zonas 
del estado nos ayuda a 
identificar y resolver temas 
puntuales”.

permanente para alcanzar 
las metas propuestas. 

Asimismo, hizo un 

llamado a la comunidad 
educativa para que el 
espíritu de armonía y 

colaboración, característico 
de las fechas decembrinas, 
prevalezca los próximos seis 

años, reflejándose en una 
formación de calidad para 
niñas, niños y las juventudes.
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Se mantiene en alerta permanente por la temporada invernal 

PC rindió un informe de actividades correspondiente al ejercicio 2024

Personas de Puebla y EdoMex 
venden pirotecnia en Xalapa

Atiende presidente de la Jucopo 
a integrantes del magisterio

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Se llevó a cabo el cierre del 
Consejo Municipal de 
Protección Civil, donde se 

detallaron los planes de acción 
y protocolos de actuación ante 
cualquier emergencia derivada 
de la temporada de invierno.  

También se presentó un 
informe sobre las acciones 
en materia de prevención, 
capacitación y atención de 
incendios, anegamientos 
y emergencias realizadas 
durante este año.  

La sesión estuvo 
encabezada por el alcalde 
Dr. Jesús Fomperoza Torres; 
Melba López Gutiérrez, 
presidenta del DIF Municipal; 
el Tte. Fgta. Genaro López 
Alatorre, en representación de 
la 5ª. Zona Naval; el Cap. 2do. 
de Sanidad Edgar León Nicolás 
Ángeles, del 39 Batallón de 
Infantería; el Cap. Nav. C.G. 
DEM. Miguel Ángel Núñez 
Ríos, capitán de puerto.

El Tte. Fgta. Román 
Hilario Clemente Ibarra, en 
representación del 31 Batallón 
de Infantería de Marina; el Ing. 
Francisco Azuara Osorio, en 
representación de la Central 
Termoeléctrica Tuxpan; César 
Augusto Olazarán Acevedo, 
enlace regional de la Secretaría 
de Protección Civil zona 
Tuxpan.

La síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; las regidoras 
y los regidores Amado 
Gutiérrez Lima, comisionado 

Sábado 21 
Diciembre.2024

Año 22,  Número 8553
 Tuxpan, Ver.                                                                                        

Sesionó el Consejo Municipal 
de Protección Civil de Tuxpan 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

En Xalapa está 
prohibida la venta 
de pirotecnia, sin 

embargo, llegan personas 
de Puebla y del Estado 
de México a vender estos 
productos, incluso se han 
detectado a menores de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

En el auditorio 
Sebastián Lerdo de 
Tejada del Palacio 

Legislativo, este jueves, 
el presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
de la LXVII Legislatura, 
diputado Esteban Bautista 
Hernández, atendió a 
integrantes del Movimiento 
Magisterial Popular 
Veracruzano (MMPV), 
de quienes reconoció la 
constancia en la lucha que 
han librado en defensa del 
gremio.

en Protección Civil; María 
del Pilar Martínez Matesanz, 
Anahí Aguilar López, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Axel 
Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli. 

Asimismo, el Ing. René 
Téllez Medina, director de 
Protección Civil municipal; 
Lic. José Armando Huesca 
Ovando, secretario del 
H. Ayuntamiento; el Dr. 
Romualdo Cruz Cerecedo, 
director del Hospital IMSS 
Bienestar Tuxpan “Emilio 
Alcázar”. 

El alcalde Jesús 
Fomperoza Torres hizo 
un exhorto a mantenerse 
atentos y preparados para 
apoyar a la población: “La 
responsabilidad que tenemos 
todos nosotros no es menor, 
porque debemos salvaguardar 
la vida, la integridad y la salud 
de la población, así como sus 
bienes, la infraestructura, la 

planta productiva y el medio 
ambiente”.

En ese sentido, dio las 
gracias a los representantes de 
instituciones públicas y de los 
sectores social y privado, por 
su asistencia a este importante 
consejo; así como a las 
Fuerzas Armadas, garantes de 
la seguridad, siempre listas 
para actuar en caso de alguna 
emergencia. 

“Hablamos de atender a 
la población no solo por bajas 
temperaturas, sino también 
por posibles lluvias intensas y 
nortes violentos. De manera 
permanente tenemos que 
identificar, evaluar y vigilar los 
riesgos de desastre y potenciar 
la alerta temprana”.

Fomperoza Torres 
destacó que existe un gran 
compromiso y voluntad para 
trabajar en forma coordinada y 
apoyar a la ciudadanía siempre 
que haga falta; sin embargo, 

la prevención siempre será la 
herramienta más eficaz para 
prevenir desastres.

La Unidad de Protección 
Civil reportó que durante este 
tercer año de administración 
el personal de esta corporación 
se ha capacitado en manejo 
seguro y adecuado de Gas 
LP, Frentes Fríos y Nortes, 
Seguridad Aérea, urgencias 
médicas, para brindar un 
mejor servicio.

Se llevaron a cabo pláticas 
de prevención de accidentes 
en escuelas primarias y de 
educación preescolar.

Se atendieron incendios 

y 162 quemas de basura; 
teniendo una importante 
disminución en comparación 
con años anteriores, que 
muestra la relevancia de la 
cultura de la prevención. Se 
realizaron acciones como 
derribo de árboles en la ciudad 
e instituciones educativas. 

Con gran éxito se 
desarrollaron operativos de 
Semana Santa y vacaciones 
de verano, y se brindó apoyo 
durante los días de Carnaval. 

En materia de protección 
animal se reubicaron 153 
animales en su hábitat, y 
con la colaboración de la 

coordinación de Medio 
Ambiente y la SSPM se 
han atendido denuncias 
ciudadanas de maltrato 
animal.  Se conformaron 
brigadas en 12 comunicades 
del municipio, para reducir 
riesgos por fenómenos 
naturales.

En esta sesión de Consejo 
también estuvieron presentes 
directores de hospitales, 
guardavidas, agentes y 
subagentes municipales de 
la ruta Barra Norte y Los 
Kilómetros; directores y 
coordinadores de las diversas 
áreas del gobierno municipal.

edad, dijo este viernes el 
alcalde Alberto Islas Reyes.

"Estamos acercándonos a 
las personas, que por cierto 
no son xalapeños los que 
vienen a comercializar y 
traemos con ellos la inercia 
de explicarles que está 
prohibido y que eviten que 
se les apliquen sanciones".

Advirtió que el 

ayuntamiento aplicará las 
sanciones correspondientes 
a quienes sean sorprendidos 
y que la Secretaría Ejecutiva 
del Sistema Municipal de 
Protección de Niñas Niños 
y Adolescentes atendiendo 
a los niños que venden con 
su familia dichos productos.

"En el reglamento 
interno y el reglamento 

de Protección Civil se 
establecen las sanciones 
para aquellos que aún 
sabiendo que no se debe 
hacer uso de esos explosivos 
lo hace

.Venden hacia la 
comunidad xalapeña, que la 
gente vea que son niños los 
que venden y que con ellos 
se compran sus productos".

Ante la presencia 
de la diputada Naomi 

Edith Gómez Santos y 
representantes de MMPV 

de diversos municipios 
de la entidad, Daniel 

Hernández del Ángel, 
vocero de dicha agrupación, 
valoró la disposición 
del Congreso local para 

trabajar coordinadamente 
y capitalizar acciones para 
beneficio del magisterio 
veracruzano.
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Te explicamos qué es 
la navidad y el origen 
de esta celebración. 

Además, algunas de sus 
tradiciones y cómo se celebra 
en diversos países.

¿Qué es la Navidad?
La Navidad es una 

festividad cristiana en la que 
se conmemora el nacimiento 
de Jesucristo. Se celebra el 
25 de diciembre, excepto 
en la Iglesia ortodoxa rusa y 
otras iglesias orientales que 
se rigen por el calendario 
juliano, en las que se festeja el 
7 de enero (correspondiente 
al 25 de diciembre en el 
calendario gregoriano).

La palabra Navidad 
proviene del latín nativitas, 
‘nacimiento”. El mismo 
origen tienen el francés 
Nöel, el italiano Natale 
y el portugués Natal. En 
inglés, la festividad recibe el 
nombre de Christmas (Mass 
of Christ ’s day, ‘día de la 
misa de Cristo’). En alemán 
se denomina Weihnachten, 
‘noche sagrada’.

A pesar de ser una fiesta 
cristiana, la Navidad es 
celebrada actualmente 
en gran parte del mundo 
también por no cristianos, 
desprovista de su contenido 
religioso, como una 
ocasión de reencuentro 
y reconciliación entre 
familiares y amigos cercanos.

Origen de la Navidad
Según los Evangelios 

de Mateo y Lucas, Jesús, 
considerado el Mesías 
anunciado por los profetas en 
el Antiguo Testamento, nació 
en la aldea de Belén, durante 
el reinado de Herodes el 
Grande, rey vasallo de Roma 
(Mt 2,1; Lc 1, 5 y 2, 6-7).

Lucas señala que los 
padres de Jesús, María y José, 
se trasladaron a Belén desde 
Nazaret para empadronarse, 
en cumplimiento de un 
decreto del emperador 
Augusto (Lc 2, 1-6). Este 
evangelista también 
menciona que Jesús nació en 
un pesebre “porque no había 
sitio en la posada” (Lc 2, 7) 
y que un ángel anunció su 
nacimiento a unos pastores, 
quienes fueron los primeros 
en ir hasta el pesebre a 
adorarlo (Lc 2, 8-20).

Los Evangelios no 
precisan la fecha en la que 
nació Jesús ni dan indicios 
al respecto. La primera 

Navidad

mención del 25 de diciembre 
como día del nacimiento de 
Jesús se encuentra en un texto 
del helenista y apologista 
Sexto Julio Africano, del año 
221.

Entre los motivos por 
los que se pudo haber 
establecido esa fecha, se suele 
invocar la necesidad de la 
Iglesia de reemplazar la fiesta 
pagana del dies solis invicti 
nati (‘día del nacimiento 
del dios invicto’), en la que 
se celebraba el solsticio 
de invierno como día del 
nacimiento del Sol, con el fin 
de facilitar la aceptación del 
cristianismo.

Celebración litúrgica de 
la Navidad

La celebración de la 
Navidad quedó firmemente 
establecida a partir del siglo 
IV. Sin embargo, recién en 
el siglo IX la Iglesia católica 
adoptó una liturgia específica 
para esa festividad. Esta 
incluye tradicionalmente 
la celebración de cuatro 
misas: la Misa de vigilia 
(Misa de Gallo) la Misa de 
medianoche, la Misa del alba 
o de la aurora y la Misa del 
día.

En el calendario litúrgico, 
la Navidad está precedida 
por las cuatro semanas 
del tiempo de Adviento, el 
período de penitencia y de 
preparación de la Navidad. 
La celebración de la Navidad 
marca el inicio del tiempo 
de Navidad, que se extiende 
desde el 25 de diciembre 
hasta la fiesta del Bautismo 
del Señor (entre el 9 y el 13 
de enero, según los años). 
Fuera de la Iglesia católica, el 
tiempo de Navidad dura 12 
días, del 25 de diciembre al 5 

de enero.
Tradiciones de la Navidad
La Navidad está asociada 

a varias tradiciones. Algunas 
de ellas son actualmente de 
alcance casi universal.

El árbol de Navidad. Los 
orígenes del árbol de Navidad 
se remontan a los antiguos 
pueblos escandinavos y 
germanos. Estos, como 
parte de la celebración del 
nacimiento del dios Frey, 
adornaban un árbol de 
hoja perenne. Se atribuye 
a San Bonifacio (672-754) 
evangelizador de Alemania, 
haber adaptado esta 
costumbre al cristianismo. 
El árbol, un pino o abeto, se 
convirtió así en un símbolo 
del nacimiento de Jesús. 
Desde el norte de Europa, 
esta tradición se difundió 
al resto del mundo. En los 
hogares católicos, el árbol se 
prepara el 8 de diciembre, día 
en que se celebra la fiesta de 
la Inmaculada Concepción 
de la Virgen.

El pesebre. Los pesebres, 
también llamados belenes 
o nacimientos, fueron 
popularizados por San 
Francisco de Asís. En la 
víspera de la Navidad de 
1223, este santo montó 
un pesebre con personas 
y animales reales en una 
cueva en las afueras de la 
aldea de Greccio, en Italia. 
En los hogares católicos, 
el pesebre se arma el 8 de 
diciembre, junto con el árbol 
de Navidad.

Papá Noel. La figura de 
este personaje, también 
conocido como Santa Claus, 
San Nicolás y, en Chile, como 
Viejito Pascuero, proviene 
de la leyenda en torno a San 

Nicolás de Bari, un obispo 
del siglo IV que vivió en 
Turquía y de quien se cuenta 
que arrojó por una chimenea 
dinero a un padre que no 
podía casar a sus tres hijas 
solteras, por carecer de dote. 
Se atribuye a los holandeses, 
quienes fundaron Nueva 
Ámsterdam (la actual Nueva 
York), haber llevado la figura 
de Santa Claus a América, 
junto con la costumbre de 
entregar regalos.

Corona de Adviento. La 
corona de Adviento, formada 
por un corona de ramas de 
pino o abeto y cuatro velas, 
representa la espera y la 
preparación de la Navidad, 
durante las cuatro semanas 
que le preceden. Cada vela 
simboliza un domingo 
de Adviento. Como otras 
tradiciones cristianas, esta 
tiene su origen en tradiciones 
paganas; en este caso, de 
los pueblos germanos, que 
confeccionaban coronas de 
ramas verdes y prendían velas 
para representar el fuego del 
dios Sol y la esperanza de la 
venida de la primavera.

Los villancicos. Estas 
canciones populares 
navideñas fueron en sus 
inicios, en el siglo XIII, 
composiciones de temas 
profanos. A partir del siglo 
XVI, la Iglesia empezó a 
promover los villancicos de 
temática religiosa, para que 
fueran cantados durante 
las procesiones y otras 
celebraciones religiosas. De 
entre estas festividades, la 
Navidad, por la alegría a la 
que está asociada, fue en la 
que tuvo mayor difusión. El 
equivalente del villancico en 
Inglaterra es el carol.

La cena de Nochebuena. 
Durante la víspera de 
Navidad es habitual en 
muchos sitios que las 
familias se reúnan para 
compartir una cena 
abundante. Los platos varían 
de un país a otro, de acuerdo 
con la gastronomía propia de 
cada lugar. Al llegar las doce 
de la noche, se realiza un 
brindis. En muchos países, 
se hace el intercambio los 
regalos, colocados junto al 
árbol. En otros países, los 
regalos se abren el día 25 por 
la mañana.

La Navidad en algunos 
países

Navidad en Polonia
Además de las 

costumbres que se viven en 
todo el mundo, cada país 
tiene sus propias tradiciones 
navideñas.

En México, entre el 16 y el 
24 de diciembre tienen lugar 
las recorridas conocidas 
como posadas. Durante 
9 días, niños y adultos, 
rememorando la búsqueda 
de María y José en Belén, 
salen a las calles y visitan 
nueve casas, hasta encontrar 
la casa donde se les dé posada. 
Las salidas van acompañadas 
de cantos y rezos. El anfitrión 
recibe a los peregrinos con 
ponche, frutas y el aguinaldo 
o colación, una pequeña bolsa 
con dulces y cacahuates. Al 
final, se rompe una piñata de 
siete picos, que simbolizan 
los 7 pecados capitales.

En Polonia, la celebración 
navideña comienza en la 
víspera con la aparición de la 
primera estrella en el cielo. 
En la mesa donde se celebra 
la cena, se pone debajo del 
mantel un poco de paja, 
como recordatorio de que 
Jesús nació en un pesebre. 
En muchos hogares, se sirven 
doce platos, uno por cada 
apóstol, y se deja en la mesa de 
manera simbólica un lugar 

adicional para el niño Jesús 
o un visitante inesperado. 
Antes de iniciar la cena, 
los comensales comparten 
el oplatek, una hostia sin 
consagrar y la comen, como 
símbolo de reconciliación.

En Finlandia, la víspera 
de Navidad se realiza la 
ceremonia de la Declaración 
de la Paz de Navidad. En la 
ciudad de Turku (antigua 
capital de Finlandia) se 
lee un texto en el que se 
declara la “paz general de 
Navidad” y se desea a todos 
una Navidad pacífica y 
feliz. La preparación de 
la Navidad incluye una 
limpieza a fondo del hogar y 
una sesión de sauna. Luego, 
los finlandeses se visten con 
ropa limpia para la cena. Tras 
la cena, Papá Noel, llamado 
Joulupukki, visita las casas, 
a veces acompañado de un 
elfo.

En Ucrania, la Navidad 
se celebra en dos fechas: el 
25 de diciembre, para los 
católicos y protestantes, y el 7 
de enero, para los ortodoxos. 
Entre los adornos con los 
que se decoran los árboles 
navideños se encuentran 
algunos con forma de 
telarañas, en los que se 
coloca una araña artificial, 
siguiendo una leyenda 
acerca de una mujer pobre 
que decoró su árbol de esa 
manera, y luego vio cómo 
las telarañas se convirtieron 
en hilos de plata. La cena 
de Nochebuena se conoce 
como santa cena. En ella, 
se sirven 12 platos, uno por 
cada apóstol. Durante la 
comida, se habla en voz baja. 
Además, al igual que en otras 
ocasiones especiales, junto a 
la mesa o en otro lugar visible 
se colocan los retratos de los 
parientes fallecidos y, al lado 
de ellos, un poco de pan y sal, 
una copa de aguardiente y 
una vela encendida.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, acompañado 
por la síndica única 

Laura Castillo y los regidores, 
presentó su tercer informe 
de gobierno en una solemne 
sesión de cabildo celebrada en 
el auditorio municipal, recinto 
oficial para tal efecto. Durante 
este evento, el alcalde expuso 
los avances alcanzados en su 
administración y su visión 
para el futuro del municipio.

En su informe, Miguel 
Ángel Uribe Toral destacó que 
uno de los principales objetivos 
de su administración ha sido 
generar progreso y bienestar 
para la población cazoneña. 
A lo largo de estos tres años, 
aseguró que ha trabajado 
incansablemente para 
cumplir con este compromiso, 
logrando importantes metas 
que han mejorado la calidad 
de vida de los habitantes de 
Cazones.

El alcalde subrayó que la 
cercanía con la ciudadanía ha 
sido clave para la gestión de su 
gobierno. A través del diálogo 
constante, ha logrado conocer 
las demandas y necesidades 
de la población, lo que ha 
permitido tomar decisiones 
más acertadas y dirigidas a 
resolver los problemas que 
enfrentan los cazoneños. Esta 
interacción cercana ha sido 
fundamental para seguir una 
visión de trabajo conjunto con 
la comunidad.

Uribe Toral enfatizó que su 
administración ha trabajado 
bajo la premisa de lograr una 

Un Balance de Progreso y Compromiso con los que menos tienen 

3er. Informe de Gobierno de 
Miguel Ángel Uribe Toral

Realizan el tercer informe de Resultados 
del Sistema DIF Municipal de Cazones

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Norma Araceli Uribe 
Castillo, presidenta 
del Sistema Municipal 

de Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF), rindió su 
tercer informe de resultados, 
destacando el trabajo que 
ha realizado junto a muchas 
personas, instituciones y 
organizaciones. La labor 
conjunta ha permitido 
mejorar la vida de los sectores 
más vulnerables de su 
municipio. En su discurso, 
subrayó que este informe es 
particularmente especial, 
ya que refleja el esfuerzo 
continuo de su equipo por 
atender las necesidades 
prioritarias de la población y 
satisfacer las expectativas de 
quienes han confiado en el 
DIF.

Uribe Castillo expresó 
que los resultados alcanzados 
durante el 2024 son un reflejo 
claro de la dedicación de 
su equipo, que ha trabajado 
incansablemente para mejorar 
las condiciones de vida de 
las familias del municipio. 
En este informe, destacó los 
avances significativos logrados 
durante el año y las acciones 
implementadas para apoyar a 
quienes más lo necesitan.

transformación integral de 
Cazones. Aseguró que, desde 
el inicio de su gobierno, se ha 
mantenido un enfoque de 
progreso y bienestar, y que 
este 2024 es un año crucial 
para redoblar esfuerzos, 
tomar decisiones firmes y 
continuar con el proyecto 
que ha permitido llevar al 
municipio a un nivel más alto 
de desarrollo.

En cuanto a la labor 
realizada por el cabildo, el 
alcalde mencionó que, junto 
con los regidores, se llevaron 
a cabo 80 sesiones de cabildo, 
en las cuales se aprobaron 
puntos de acuerdo que se han 
traducido en obras y acciones 
concretas para el beneficio de 
la población cazoneña. Estos 
logros reflejan la importancia 
de trabajar de manera 
unificada y comprometida con 
el desarrollo del municipio.

Uno de los puntos más 
destacados en el informe 
de gobierno fue el trabajo 
realizado en los servicios 
públicos. Uribe Toral 
mencionó que, a través de 
la dirección de alumbrado 
público, se ha dado seguimiento 
a la instalación de luminarias 
en diversas colonias de la 
cabecera municipal, así 
como en localidades rurales. 
También se ha trabajado en 
la reparación, sustitución y 
rehabilitación de luminarias, 
lo que ha permitido que 
Cazones sea un lugar más 
iluminado y seguro para sus 
habitantes.

Durante los tres años de 
gobierno, el alcalde afirmó 
que se han realizado esfuerzos 
continuos para garantizar 
que el municipio cuente 
con los servicios públicos 
necesarios para el bienestar de 

la ciudadanía. En este sentido, 
destacó la importancia de 
mejorar la infraestructura 
urbana y rural para facilitar la 
vida diaria de los cazoneños.

El alcalde también hizo 
hincapié en la importancia de 
la seguridad en el municipio. 
En su informe, aseguró que 
se ha trabajado de manera 
constante para mejorar la 
seguridad pública y garantizar 
que los cazoneños puedan 
vivir en un entorno tranquilo 
y seguro. Este esfuerzo ha 
sido un tema prioritario en su 
agenda de gobierno.

Al finalizar su informe, 
Miguel Ángel Uribe Toral 
fue ovacionado con aplausos 
y porras por los presentes. Su 
informe fue calificado como 
un logro lleno de resultados 
concretos que demuestran el 
esfuerzo realizado durante 
estos tres años de gobierno. 

Los asistentes expresaron su 
agradecimiento por el trabajo 
hecho en favor de los más 
necesitados.

Por primera vez en 
la historia de Cazones, 
un presidente municipal 
ha enfocado su labor en 
beneficiar a los más pobres y a 
quienes menos tienen, lo que 
fue ampliamente reconocido 
por los asistentes a la sesión. 
El compromiso y los logros de 
Miguel Ángel Uribe Toral han 

dejado una huella significativa 
en la historia del municipio.

En resumen, el tercer 
informe de gobierno de 
Miguel Ángel Uribe Toral 
ha sido una muestra clara 
del progreso alcanzado en 
Cazones. El alcalde continúa 
con su firme compromiso de 
mejorar la calidad de vida de 
los casoneños y garantizar que 
el municipio siga avanzando 
hacia un futuro de bienestar y 
desarrollo para todos.

Uno de los aspectos más 
destacados de su informe fue 
la atención jurídica brindada 
a la población. Durante el 
año, el DIF proporcionó 745 
asesorías jurídicas en materia 
familiar y canalizó a 50 
personas hacia las fiscalías 
especializadas, cuando se 
detectó la posible comisión 
de conductas lesivas. Además, 
gracias a la colaboración con el 
Registro Civil, se logró que seis 
niños y adolescentes fueran 
registrados adecuadamente 
y obtuvieran las constancias 
necesarias para acceder 
a los programas de becas 
gubernamentales.

La presidenta del DIF 
también subrayó los esfuerzos 

realizados en colaboración 
con el Instituto de la Mujer 
para proporcionar atención 
psicológica y terapias a niños 
y jóvenes. Estos servicios 
fueron solicitados tanto por 
los padres de familia como 
por instituciones educativas 
que detectaron la necesidad de 
apoyo en este ámbito. De esta 
manera, se logró brindar una 
atención integral a quienes 
atravesaban situaciones 
complicadas en su desarrollo 
emocional y psicológico.

Otro logro importante 
señalado por Uribe Castillo 
fue el apoyo brindado a 
las escuelas del municipio. 
Gracias al respaldo del sistema 
DIF estatal, se entregaron 

más de 160,000 desayunos 
escolares fríos en 32 planteles 
educativos, y se proveyeron 
insumos suficientes para 
la preparación de 26,800 
desayunos calientes en 24 
escuelas. Estas acciones 
buscan garantizar que los 
estudiantes reciban una 
alimentación adecuada, lo 
cual es fundamental para su 
desempeño académico y su 
bienestar.

La presidenta del DIF 
también informó sobre 
el impacto positivo de las 
jornadas de entrega de apoyos 
funcionales. Gracias a la 
colaboración con el Sistema 
DIF estatal y el patrimonio 
de beneficencia pública, se 

beneficiaron a más de 1,000 
personas con discapacidad. 
Durante el año, se entregaron 
49 andaderas, 46 pares de 
muletas, 202 bastones y 421 
sillas de ruedas, entre otros 
apoyos funcionales esenciales 
para mejorar la calidad de vida 
de estas personas.

Además, Uribe Castillo 
destacó el trabajo en el área de 
salud visual. Durante este año, 
se realizaron 751 consultas 
médicas especializadas y 
se llevaron a cabo cuatro 
jornadas de entrega de lentes. 
En total, se entregaron 1,405 
lentes graduados de manera 
gratuita, lo que permitió a 
muchas personas mejorar su 
visión y, por ende, su calidad 
de vida.

En su informe, la 
presidenta del DIF reafirmó 
su compromiso de continuar 
trabajando en beneficio de 
las familias más necesitadas. 
Aseguró que, durante el 
resto de su administración, 
se redoblarán los esfuerzos 
para seguir tocando puertas y 
obtener más recursos y apoyos 
para las personas que más lo 
requieren. La colaboración 
con diversas instituciones y 
organizaciones continuará 
siendo fundamental para 
cumplir con este objetivo.

Concluyó su informe 

asegurando que el trabajo 
realizado hasta ahora es solo 
un reflejo de lo que se puede 
lograr cuando se trabaja 
con pasión y compromiso. 
Agradeció a todos los 
colaboradores que han hecho 
posible estos logros y reiteró su 
voluntad de seguir luchando 
por el bienestar de todos los 
ciudadanos, especialmente 
de aquellos que enfrentan 
mayores dificultades.

Uribe Castillo destacó 
que cada acción emprendida 
tiene como objetivo 
principal mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos 
más vulnerables y seguir 
construyendo un municipio 
más justo e igualitario. Así, 
cerró su informe con un 
mensaje de esperanza y 
optimismo, señalando que 
el DIF continuará siendo un 
pilar de apoyo para las familias 
de la localidad.

Finalmente, reiteró su 
gratitud por la confianza 
depositada en su gestión y 
señaló que su equipo está 
comprometido en seguir 
avanzando en favor de los 
sectores más necesitados, con 
el firme propósito de que, al 
finalizar su mandato, el DIF 
haya logrado un impacto 
positivo y duradero en la 
comunidad.
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AGENCIAS 
Kiev, Ucrania 

Un ataque ruso contra 
la ciudad de Kiev este 
viernes causó daños 

materiales "relativamente 
leves" en las embajadas de 
varios países, como Portugal, 
Argentina, Albania y 
Montenegro, informó el 
ministro de Exteriores luso, 
Paulo Rangel, quien anunció 
la presentación de una 
"protesta formal" a Rusia.

Rangel precisó en 
declaraciones a los 
periodistas en Cascais (área 
metropolitana de Lisboa) que 
no tienen registro de heridos 
en el equipo de la embajada 
de Portugal en Kiev, que está 
en el mismo edificio que 
las de Argentina, Albania y 
Montenegro.

"Esto es altamente 
condenable. Cualquier 
ataque de Rusia a Ucrania y 
a la ciudad de Kiev merece 
nuestra más fuerte condena, 
pero es absolutamente 
inaceptable que pueda haber 
ataques que tengan impacto 
o afecten a instalaciones 
diplomáticas", defendió el 
ministro, quien dijo que 
han convocado en Lisboa 

Ataque ruso en Kiev 
daña las embajadas de 
Portugal y Argentina

Nueva York ha recibido unos 
64 millones de turistas en 2024

Reanudan búsqueda del vuelo MH370 de 
Malaysia Airlines desaparecido en 2014

AGENCIAS 
Estados Unidos

Unos 64.3 millones de 
turistas han visitado 
Nueva York en  

2024 –la segunda cifra 
más alta de su historia- y 
han generado un impacto 
económico de 79 mil 
millones de dólares en las 
economías de la ciudad 
y el estado, según la 
agencia NYC Tourism + 
Conventions.

La ciudad se aproxima 
así a los datos pre-pandemia 
de 2019, cuando 67 millones 
de personas visitaron la 
ciudad.

Este año que termina, el 
turismo ha generado más de 

AGENCIAS 
Estados Unidos

El Gobierno de Malasia 
aceptó la reanudación 
de la búsqueda del vuelo 

MH370 de Malaysia Airlines 

al encargado de Negocios 
de la embajada rusa para 
presentar una "protesta 
formal", ya que el embajador 
no está en la capital.

Según sus datos, en las 
instalaciones lusas en Kiev 
se ha roto algunas ventanas 
y algunas puertas han 
quedado "afectadas".

El ministro portugués 
insistió en que, según 
las reglas diplomáticas 
internacionales, es 
"absolutamente inaceptable" 
que se ataque a las misiones 
diplomáticas.

Cuestionado sobre 
posibles acciones a nivel 
europeo, Rangel alegó que en 
primer lugar están centrados 
en dar una respuesta 
nacional y que impulsarán 
diligencias "a otro nivel un 
poco más tarde".

Entre las instalaciones 
afectadas también están las 
de la Embajada de Macedonia 
del norte, ubicada en el 
distrito de Holosiiv, según 
informaron las autoridades 
del país.

"No se han registrado 
heridos entre nuestro 
personal diplomático 
durante el ataque, pero 
sí daños materiales en 

la Embajada", señaló el 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores de Macedonia del 
Norte.

Varias ventanas quedaron 
rotas en la delegación de este 
país, ubicado en un edificio 

en el distrito de Holosiiv 
que alberga las Embajadas de 
otros cinco países.

La alta representante 
de la Unión Europea 
para Asuntos Exteriores 
y Seguridad, Kaja Kallas, 

condenó el ataque contra 
Portugal en un mensaje 
publicado en la red social 
X y defendió que "ninguna 
representación diplomática 
debería ser blanco de ataque 
o incluso impactada".

"Esto es otro ataque 
bárbaro de Rusia contra 
objetivos civiles que no 
muestra ninguna voluntad 
de paz. Expreso mi total 
solidaridad al personal 
diplomático", escribió.

que el avión se había desviado 
hacia el Índico.

Malasia, China y Australia 
lideraron la búsqueda en el 
Índico, que contó con una 
primera fase con barcos 
equipados con localizadores 
para tratar de identificar 
las señales del avión bajo el 
mar, pero las baterías tenían 
capacidad hasta el 7 de abril.

La segunda fase comenzó 
en junio de 2014 con una 
búsqueda submarina con 
equipamiento especial, 
aunque las operaciones 
finalizaron en enero de 2017 
sin éxito.

En total cubrieron unos 
4 millones de kilómetros 
cuadrados de superficie 
marina y 120 mil kilómetros 
cuadrados de suelo marino en 
el océano Índico.

La segunda búsqueda por 
Ocean Infinity

Ocean Infinity también 
trató de localizar el avión en 
un área de 25 mil kilómetros 

cuadrados, que luego 
expandieron hasta unos 112 
mil kilómetros cuadrados, 
entre enero y junio de 2018.

La compañía uso el 
buque Seabed Constructor, 
de 115 metros de eslora y 
más de 7 toneladas de peso, 
con tecnología para realizar 
búsquedas geofísicas en el 
fondo marino, pero tampoco 
tuvieron suerte.

Ocean Infinity llevaba 
años pidiendo poder reiniciar 
la búsqueda del MH370, 
tras asegurar haber ganado 
experiencia en las misiones 
para localizar al submarino 
argentino ARA San Juan, que 
encontró en 2018, y el buque 
surcoreano Stellar Daisy.

En los siguientes años a la 
desaparición se hallaron 27 
piezas recuperadas de las playas 
de Reunión, Mozambique, 
Mauricio, Sudáfrica y la isla de 
Pemba (Zanzíbar), aunque solo 
tres de ellas pertenecían “con 
seguridad” al aparato.

que se trata del mayor misterio 
de la aviación.

Primera operación de 
búsqueda

El vuelo MH370 
desapareció el 8 de marzo de 
2014 unos 40 minutos después 
de despegar desde Kuala 
Lumpur con rumbo a Beijing, 
cuando al abandonar el espacio 
aéreo de Malasia y adentrarse 
en el de Vietnam se desvió de 
su ruta hacia el sur del Índico.

A bordo viajaban 153 
chinos, 50 malasios (12 
formaban parte de la 
tripulación), siete indonesios, 
seis australianos, cinco 
indios, cuatro franceses, 
tres estadounidenses, dos 
neozelandeses, dos ucranianos, 
dos canadienses, un ruso, un 
holandés, un taiwanés y dos 
iraníes.

Los primeros intentos de 
búsqueda se realizaron en 
el Sudeste Asiático, pero los 
análisis de radares militares 
y datos de satélite indicaban 

desaparecido en 2014 con 239 
personas a bordo en el océano 
Índico, lo que será el tercer 
intento para encontrar el 
avión.

En una rueda de prensa, 
el ministro de Transporte 

malasio, Anthony Loke, 
indicó que está negociando un 
acuerdo para que la empresa de 
exploración británica Ocean 
Infinity asuma la búsqueda de 
los restos del avión en un área 
de 15 mil kilómetros al oeste 
de Australia.

“La localización de la nueva 
área de búsqueda propuesta 
por Ocean Infinity se basa 
en la última información y 
datos analizados por expertos 
e investigadores”, dijo Loke, 
quien subrayó que el plan de la 
empresa es “creíble”.

El ministro precisó que 
esta búsqueda se realizará bajo 
el principio de “sin localización 
no hay pago”, lo que implica 
que Malasia no pagará nada a la 
compañía si no logra encontrar 
los restos del Boeing 777.

Se desconocen las causas 
de la desaparición del vuelo 
MH370, aunque hay teorías 
sobre un supuesto secuestro 
suicida o un fallo técnico, y 
muchos están de acuerdo en 

388 mil puestos de trabajo 
en el sector del ocio y la 
hostelería, lo que supone 
un 9 % de la población 
activa de Nueva York.

Además, el gasto de los 
turistas generó más de 6 
mil 800 millones de dólares 
en ingresos fiscales, lo que 
ayudó a ahorrar a cada 
hogar de la Gran Manzana 
unos 2 mil dólares este año.

El incremento de 
turistas en 2024 estuvo 
impulsado, sobre todo, por 
los viajes nacionales, las 
pernoctaciones y por un 
aumento de los turistas 
europeos, señala la agencia.

Del total de turistas, 
13 millones eran 
internacionales, de 

los cuales la mayoría 
procedían de Reino Unido 
(1,1 millones), Canadá (1 
millón), y Francia, Brasil e 
Italia, con más de 700 mil 
visitantes cada uno.

Mientras que 609 mil 
procedían de China, 500 
mil de Alemania, México 
y Australia, y 494 mil de 
España.

Por su parte, 51.3 
millones de visitantes 
viajaban desde Estados 
Unidos, principalmente 
de otras partes del estado 
de Nueva York, Filadelfia, 
Washington D.C., Boston y 
Los Ángeles.

En el plano cultural, 
el gasto en espectáculos 
creció un 5 % interanual 

y propició la creación 
aproximadamente 89 mil 
500 puestos de trabajo. 
Destacan los musicales 
de Broadway, que han 
recaudado mil 500 millones 
de dólares este año, un 6 % 
más interanual.

“Con casi 65 millones de 
visitantes este año, Nueva 
York ha consolidado una 
vez más su posición como 
principal destino turístico 
del país y del mundo”, 
expresó en el comunicado 
el alcalde de Nueva York, 
Eric Adams.

NYC Tourism + 
Conventions prevé que en 
2025 unos 67.1 millones de 
turistas visiten la ciudad, 
superando así cifras pre-

pandemia, aunque indica 
que los tipos de cambio, 
el acceso a los visados y 
la capacidad de los viajes 

aéreos “siguen afectando a 
los viajes de negocios y a los 
mercados internacionales 
de larga distancia”.
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El próximo 31, cierra el año en el puerto de Veracruz con la quema de El Viejo.

* Las propuestas serán integradas al PVD.
* Invita a la población a participar en foros regionales.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con la participación 
de más de mil 500 
entusiastas distribuidos 

en 34 contingentes, la primera 
edición del desfile navideño 
Luz y Unión, organizado por 
el Gobierno de Veracruz, 
llenó de magia y alegría el 
primer cuadro de la capital 
al resaltar tradiciones locales 
como La Rama y El Viejo.

Desde el templete, la 
gobernadora Rocío Nahle, se 
sumó a la convocatoria del 
DIF estatal y la Secretaría 
de Cultura, la cual fue 
muy bien recibida por los 
servidores públicos, quienes 
se esmeraron en llevar sus 
mejores caracterizaciones, 
inspirados en las posadas, 
nacimientos, Reyes Magos, 
angelitos, diablitos, Santa 
Claus y trajes de jarochos.

Por amor a Veracruz y en 
un ambiente completamente 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

El combate a la 
corrupción y a la 
impunidad son 

ejes prioritarios en la 
construcción del Plan 
Veracruzano de Desarrollo 
(PVD) 2025-2030, para ello 
la Contraloría General del 

Desfile navideño  
Luz y Unión en Xalapa: 

tradición, cultura y alegría

Contraloría inicia trabajos contra 
la corrupción y la impunidad

familiar, este evento ha sido 
un pretexto para fomentar 
la riqueza cultura, con la 
participación de escuelas, 
empresas, municipios, así 
como las Marching Bands 

de los Pitufos, Cardenales 
y Panteras, y delegaciones 
de Colombia, Costa Rica y 
Armenia.

Este evento es parte de 
la agenda de actividades 

que el Gobierno estatal ha 
preparado para celebrar 
el fin de año en el puerto 
de Veracruz con una gran 
comparsa Despide al Año 
Viejo.

Estado (CGE) participó 
en las propuestas para la 
Eficiencia y Digitalización 
de la Administración.

A través del Subcomité 
de Planeación Democrática 
para el Bienestar contribuye 
a definir líneas de acción 
que garanticen una 
administración honesta, 
eficiente y transparente, 

tal y como lo instruyó la 
gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García.

Entre las principales 
atribuciones del Subcomité 
destacan promover la 
elaboración de programas 
de desarrollo, evaluar el 
impacto sostenible de 
los proyectos y proponer 
acciones para optimizar su 

funcionamiento. 
Además, fomenta 

la participación 
de organizaciones 
representativas de la 
sociedad para integrar sus 
necesidades, opiniones 
y aspiraciones en la 
planeación y ejecución del 
PVD.

Para ello, el Gobierno 

del Estado exhorta a la 
ciudadanía a participar 
en los foros que iniciarán 
en enero en las regiones 
Centro, Norte, Altas 
Montañas y Sur, para 
asegurar que las propuestas 
ciudadanas sean parte de 
este proceso de planeación 
democrática.

En coordinación 

con otras dependencias, 
la Contraloría será 
responsable de desarrollar 
los trabajos desde la 
etapa diagnóstica hasta la 
definición de indicadores 
y metas sexenales 
relacionadas con su 
ámbito temático, bajo la 
supervisión de la Oficina de 
Programa de Gobierno.
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* “Lo importante aquí es que sigue creciendo el número de pasajeros, siguen creciendo las rutas nacionales e 
internacionales de diversas aerolíneas”, añadió

De la Sierra Tarahumara en Chihuahua
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, destacó que el 

Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) ha 
tenido un crecimiento en 
número de pasajeros y rutas 
nacionales e internacionales, 
consolidándose como el 
principal aeródromo de carga; 
además de que el nivel de 
satisfacción de sus pasajeros es 
del 90 por ciento. 

“Lo importante aquí 
es que sigue creciendo el 
número de pasajeros, siguen 
creciendo las rutas nacionales 
e internacionales de diversas 
aerolíneas. Es el principal 
aeropuerto de carga ya en 
el país, y como se planeó 
en el 2024, ya no requiere 
presupuesto de la Federación 
para poderse mantener y 
operar, sino que ya es no 
solamente sustentable, sino 
que además tiene ingresos 
adicionales (...)

“Es una visión distinta. En 
los gobiernos del pasado era 
la visión del negocio por el 
negocio en manos privadas. 
Y ahora, pues la visión es que 
es un aeropuerto del pueblo 
de México y de la nación, y 
que da perspectiva de futuro, 
no solamente para el propio 
aeropuerto, sino para la zona”, 
destacó. 

Anunció que uno de 
los Polos del Bienestar 
proyectados para los 
siguientes años se desarrollará 

AGENCIAS  
Urique, Chihuahua 

Como un acto de 
justicia social hacia 
las comunidades 

tarahumaras de Chihuahua, 
la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum firmó 
dos decretos, el primero para 
el resarcimiento, restitución y 
titulación de 1,485 hectáreas 
(ha) de tierras como propiedad 
comunal tradicional a favor 
de la comunidad indígena de 
Guasachique y un segundo, 
por el que se titulan 693 ha 
de tierras como propiedad 
comunal tradicional en 
beneficio de la comunidad 
indígena de Bosques de San 
Elías Repechique.

“El día de hoy estamos 
haciendo justicia. La justicia 
es una palabra muy profunda. 
La justicia es la esencia de la 
Cuarta Transformación, la 
justicia social, sobre todo. Que 
no se abandone nunca más a 
los pueblos originarios, que 
no se piense que el progreso 
va por encima de los pueblos 
originarios, que no se despoje 
nunca más de su tierra a los 
pueblos originarios, sino todo 
lo contrario, que se resarza lo 
que históricamente se les ha 
quitado”, aseveró.

Ante mujeres y hombres 
de los pueblos originarios de 
la Sierra Tarahumara, destacó 
que con los Planes de Justicia 
se busca el trabajo conjunto, 

AIFA un aeropuerto 
en crecimiento: 

Claudia Sheinbaum

Presidenta Claudia Sheinbaum reconoce y 
restituye tierras a comunidades Rarámuris 

en la Zona Metropolitana del 
Valle de México (ZMVM), 
para aprovechar las ventajas 
competitivas del AIFA como 
un aeropuerto de carga.

Puntualizó que, contrario 
a lo que muchos apostaban, 
los resultados del AIFA 
demuestran que la decisión 
de construirlo fue correcta, ya 
que el aeropuerto en Texcoco 
era inviable en términos 
económicos y físicos al ser 
una zona de hundimientos. 
Además, informó que en 
adelante se potencializará el 
actual Parque Ecológico Lago 
de Texcoco, que es el más 
grande que hay en la ZMVM.

El director general del 
AIFA, general Isidoro Pastor 
Román, informó que el AIFA 
es el sexto aeródromo de los 
80 existentes en el Sistema 
Aeroportuario Mexicano y ha 
contribuido al desarrollo de la 
industria aeroportuaria en su 
conectividad y movilidad. 

“Ha cumplido con su 
objetivo para atender el 
incremento de la demanda 
del transporte aéreo. (...) Se han 
generado más de 17 mil 400 
empleos directos y más de 150 
mil indirectos alrededor del 
polígono aeroportuario. En tan 
solo dos años se ha superado el 
punto de equilibrio. Y brinda 
servicios de calidad, seguridad 

y oportunidad”, resaltó. 
Precisó que el AIFA, como 

el principal aeropuerto de 
transporte de carga del país, 
ha transportado 581 toneladas 
de mercancía, con lo que el 
Sistema de Administración 
Tributaria (SAT) ha logrado 
recaudar más de 118 mil 167 
millones de pesos (mdp) y 
derivado de ello se proyecta 
la construcción de seis 
almacenes más para el manejo 
de carga. 

En tanto que, del 21 de 
marzo de 2022 al cierre de 
2024, se han transportado 
a 9 millones 795 mil 496 
pasajeros, aunado a que gracias 

a las acciones de mejora 
continua durante este año se 
ha registrado una satisfacción 
general del 90 por ciento de los 
usuarios. 

Isidoro Pastor, destacó que 
desde el primer trimestre del 
2024, el AIFA superó el punto 
de equilibrio y se espera que 
al cierre de este año facture 2 
mil 700 mdp con un gasto de 
operación de 2 mil 350 mdp 
y de esta manera cerraría el 
2024 con saldo a favor. 

Explicó que al comienzo 
de sus operaciones el 21 
de marzo de 2022, el AIFA 
tenía seis rutas nacionales y 
a la fecha ya cuenta con 37 
destinos nacionales hacia 
las principales ciudades de 
negocios y de turismo en 
el país. Asimismo, en 2022 
únicamente se contaba con 
la ruta internacional hacia 
Caracas, Venezuela, mientras 
que hoy ya se tienen nueve 
destinos internacionales: 
Caracas, Venezuela; Bogotá, 

Colombia; Houston y 
McAllen, en Estados Unidos; 
La Habana, Cuba; Punta 
Cana y Santo Domingo en 
República Dominicana; 
Tocumen, Panamá; y Sofía, 
Bulgaria. También cuenta con 
22 puntos de conectividad 
terrestre con la ZMVM, 
complementando con 18 
destinos foráneos a ciudades 
como: Acapulco, Querétaro, 
Puebla, Morelia, Tampico y 
Tuxpan. 

En la conferencia 
matutina: “Las mañaneras 
del pueblo”, el divulgador 
de lenguas originarias del 
Instituto Nacional de Lenguas 
Indígenas (INALI), Bulmaro 
Juárez Pérez, presentó la 
sección “Suave Patria”, en la 
que se proyectó una cápsula 
dedicada al origen y significado 
de las tradicionales piñatas 
mexicanas, que se elaboran en 
Acolman, Estado de México, 
municipio considerado como 
la cuna de las piñatas.

el diálogo y la participación 
entre los miembros de las 
comunidades y el Gobierno de 
México.

“Que se reconozca el valor 
de los pueblos originarios 
como la esencia, como el 
México profundo, sobre todo, 
con la dignidad; porque lo que 
nos enseña el pueblo rarámuri, 
lo que nos enseñan los pueblos 
originarios es que la dignidad 
profunda del pueblo de 
México se encuentra aquí en 
la Sierra Tarahumara y en cada 
lugar donde existe un pueblo 
originario que conserva, que 
resiste y que nos recuerda que 
México es lo que es gracias 
a sus pueblos originarios, no 
solo los de antes, sino también 
y sobre todo los de ahora. Y, por 
eso, la Cuarta Transformación 
significa justicia social y 
devuelve la dignidad a los 
pueblos originarios y al pueblo 
de México”, puntualizó.

Informó que, en Chihuahua 
también continuarán los 
Planes de Justicia y Desarrollo 
Integral de los Pueblos y 
Comunidades Indígenas, por lo 
que se seguirán construyendo 
carreteras y caminos 
artesanales en la Sierra 
Tarahumara. Además, de que 
se creará un camino especial 
que vaya de Chihuahua 
a Sinaloa. En tanto que se 
otorgarán recursos especiales 
al programa La Escuela es 
Nuestra, a Centros de Salud y 
para atender las demandas de 

las comunidades rarámuris. 
La secretaria de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano, 
Edna Elena Vega Rangel, 
detalló que en atención a la 
comunidad de Bosques de 
San Elías Repechique, a través 
del Programa de Atención 
a Conflictos Sociales en el 
Medio Rural (COSOMER) se 
adquirió una superficie de 693 
ha del predio “Aguizana”, que se 
tituló a favor de la comunidad 
reconociendo su propiedad 
colectiva. Mientras que para la 
comunidad de Guasachique, 
se coordinaron acciones para 
transmitir 1,485 ha a favor de 
sus legítimos poseedores. 

“En esta etapa del 
Segundo Piso de la Cuarta 
Transformación continuamos 
con la lucha por la justicia 
social y la apuesta por la unidad 
nacional; por un futuro en 
el que todos los mexicanos, 
independientemente de su 
origen, género, etnia o clase 
social, tengan las mismas 
oportunidades para prosperar”, 
agregó.

El director general del 
Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas (INPI), 
Adelfo Regino Montes, 
informó que en el marco del 
Plan de Justicia de los pueblos 
de la Sierra Tarahumara se 
ha invertido un total de 4 
mil 720 millones de pesos 
(mdp) en acciones de Justicia 
Ambiental y Proyectos 
Productivos; Salud y Medicina 

Ambiental; Educación 
Indígena; Cultura, lengua e 
identidad; Infraestructura y 
servicios básicos, así como la 
implementación de todos los 
Programas para el Bienestar.

“Hay muchos problemas 
que están en proceso de 
atención con el objeto de 
resarcir las injusticias y los 
agravios que han padecido 
los pueblos en esta serranía. 
Y, bueno, yo quiero decirle, 
Presidenta, que vamos a 
seguir trabajando siempre 
en coordinación con las 
autoridades tradicionales 
en un marco de diálogo, de 
respeto a su gobierno y a sus 
instituciones. Y también 
estamos convocando al 
gobierno del estado y a 
los municipios para que 
nos acompañen en este 
proceso de construcción y de 
implementación del Plan de 
Justicia”, señaló.

La secretaria del 
Bienestar, Ariadna Montiel 
Reyes, aseguró que todos 
los Programas del Bienestar 
creados en la administración 
del expresidente Andrés 
Manuel López Obrador 
continuarán y además se 
implementarán tres nuevos 
apoyos: la Pensión Mujeres 
Bienestar de 60 a 64 años, la 
cual en la Sierra Tarahumara 
será de manera universal; 
el programa Salud Casa por 
Casa para adultos mayores y 
personas con discapacidad, así 

como la nueva beca universal 
“Rita Cetina Gutiérrez”, para 
estudiantes de educación 
básica.

El gobernador tradicional 
de la Comunidad de Mogótavo, 
Luis González Rivas, reconoció 
a la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
por ser la primera Jefa del 
Ejecutivo Federal en visitar la 
zona de la Sierra Tarahumara. 
Asimismo la gobernadora de 
Chihuahua, María Eugenia 
Campos Galván, reconoció 
la iniciativa de la Presidenta 
de México para dar justicia a 
las comunidades de la Sierra 
Tarahumara con la devolución 
de tierras para los pueblos 
originarios.

Acompañaron a la 
Presidenta de México, el 
secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Antonio 
Esteva Medina; la consejera 
jurídica del Ejecutivo Federal, 
Ernestina Godoy Ramos; 
el Jefe del Registro Agrario 
Nacional de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, Luis 
Cruz Nieva; la subsecretaria de 
Ordenamiento de la Propiedad 
Rural de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano, Griselda Martínez 
Vázquez; la coordinadora 
general de Asuntos 
Intergubernamentales y 
Participación Social de la 
Presidencia de la República, 

Leticia Ramírez Amaya.
El presidente municipal 

de Urique, Heber Arturo 
Langarica Almanza; el 
gobernador tradicional de la 
comunidad de Guasachique, 
Agustín Moreno Bustillos; la 
gobernadora tradicional de 
la comunidad de Bosques de 
San Elías Repechique, Blanca 
Candelaria Patricio González; 
la gobernadora tradicional de 
la comunidad de Bosques de 
San Elías Repechique, Blanca 
Candelaria Patricio González; 
la gobernadora tradicional 
de la comunidad de Mesa 
de Güitayvo, María Rafaela 
Ramírez Frías; el secretario 
de la Guardia Tradicional de 
la comunidad de Mogótavo, 
Miguel Manuel Parra.
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Concluye el 2024 con red 
carretera transformada 

DIF busca erradicar la violencia en 
contra de las mujeres niñas y niños

Gobierno que trabaja para Coahuitlán: RFG 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Durante la presente 
a d m i n i s t r a c i ó n 
municipal las 

comunidades papantecas han 
visto la renovación de sus 
caminos y carreteras, gracias 
a las acciones del Gobierno de 
la Cuarta Transformación.

Al cierre de este 2024, 
el alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara, continúa 
con la entrega de obra 
pública relacionada con 
infraestructura carretera.

Ya sean pavimentaciones 
con asfalto o concreto 
hidráulico, varias localidades 
que desde hace años tenían  
vías en condiciones 
deplorables e incluso ya 
inexistentes, han visto   la 
reconstrucción de estas redes 
terrestres.

Recientemente Pino 
Guevara entregó la tercera 
etapa de uno de los proyectos 
más importantes de la 
administración como lo es la 
pavimentación con concreto 
hidráulico de la vía Benito 
Juárez a Francisco I. Madero.

Pero también se ha 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Continuando con el 
firme compromiso de 
erradicar la violencia 

en contra de las mujeres niñas 
y niños, el Ayuntamiento   a 
través del Instituto Municipal 
de las Mujeres, llevaron a cabo 
una plática de Prevención de la 
violencia y embarazo en niñas 
veracruzanas: Cuidando su 
Salud.

Dicha plática fue impartida 
por la coordinadora del Fondo 
para el Bienestar y el Avance de 
las Mujeres (FOBAM) del IVM, 
la Dra. Natalia López García y 
fue dirigida al personal del DIF 
Municipal.

Cabe mencionar que esta 
actividad tuvo como objetivo 
sensibilizar y capacitar a los 

DELHY GALICIA  
Coahuitlán, Veracruz  

El alcalde de Coahuitlán, 
Roberto Francisco 
García, mencionó que 

en este 2024 se dio atención a 
los rubros de seguridad, obra 
pública, deporte, alumbrado 
público, cumpliendo así 
los compromisos que hizo 
con los pobladores de dicho 
municipio.

Señaló que, en el tema 
de seguridad, se brindó 
atención en las comunidades 
y la cabecera municipal, 
implementándose rondines 
de vigilancia en los caminos 
rurales y escuelas, y así 
garantizar la tranquilidad 
de los pobladores, además 
los elementos policiacos 
recibieron cursos de 
capacitación para poder 
realizar el ejercicio de sus 
funciones.

Roberto Francisco, dijo 
que referente a los servicios 

trabajado en zonas como 
Gustavo Díaz Ordaz, Pital, 
Ignacio Allende, Insurgentes 
Socialistas a Joloapan, 
Sombrerete, Adolfo Ruiz 

Cortines entre otras.
A ello se suman los 

proyectos de los caminos saca 
cosechas y las rehabilitaciones 
de calles en comunidades.

Con ello Papantla recupera 
la funcionalidad de sus vías en 
areas rurales, tras muchos años 
de estar a merced del olvido y 
los fenómenos naturales.

trabajadores del DIF y a la 
comunidad en general sobre 
los riesgos y consecuencias 
que enfrentan las niñas y 
adolescentes debido a la 
violencia de género y los 
embarazos a temprana edad.

Durante la conferencia, 
expertos en salud abordaron 
temas cruciales como la 
prevención del embarazo 
adolescente, la importancia  
de la educación sexual  
integral, y las medidas de 
protección para evitar 
situaciones de abuso y violencia 
en las niñas. 

Se destacó también la 
relevancia de contar con 
espacios seguros y apoyo 
psicológico para las jóvenes 
víctimas de violencia, así como 
la necesidad de fortalecer 
la legislación y las políticas 

públicas en torno a este tema.
La charla fue bien recibida 

por los asistentes, quienes 
participaron activamente 
en el intercambio de ideas y 
propuestas para mejorar la 
situación de las niñas en el 
municipio y en el estado. 

Por su parte la presidenta 
del DIF Municipal, Bertha 
Alicia Carro Barbosa, reafirmó 
su compromiso de seguir 
trabajando en favor de la 
protección de las niñas y 
adolescentes, impulsando 
acciones que garanticen su 
salud, bienestar y desarrollo 
integral.

Dijo que este  tipo de 
actividades son fundamentales 
para generar conciencia y 
fomentar un entorno más 
seguro y equitativo para las 
futuras generaciones.

públicos, se lograron grandes 
avances en lo que tiene que ver 
con el abastecimiento de agua, 
alumbrado y limpia pública, 
resolviendo las necesidades de 
familias de Coahuitlán.

Destacó que en lo que 
se refiere la rubro de obra 
pública se invirtieron 
más de 31 millones de 
pesos, logrando invertir en 
acciones que solicitaron los 
mismos pobladores, desde 
introducción de agua potable, 
reinstalación de las líneas, 
para evitar que las familias 
padezcan de agua en sus 
hogares, sobretodo en la 
temporada de sequía.

En Coahuitlán, se 
aprobaron pavimentaciones 
e introducción de drenaje en 
las comunidades que fueron 
autorizadas, siendo obras 
prioritarias, que con trabajo 
y esfuerzo se culminaron en 
este 2024.

El munícipe Roberto 
Francisco, explicó que se dio 

atención al rubro educativo, 
mejorando los espacios donde 
estudian los alumnos de los 
diferentes niveles educativos, 

se aprobaron techado de 
domos, comedores, bardas 
perimetrales y construcción 
de sanitarios.

Por último, el presidente 
municipal, Roberto Francisco, 
agregó que las calles 
estaban en el olvido, pero 

esta administración se ha 
comprometido con mejorar 
la imagen urbana y se está 
alcanzando la meta trazada.
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AGENCIAS 
Monterrey  

El entrenador español, que tiene entre sus logros un tricampeonato 
de liga con el Rayo Vallecano, será el nuevo entrenador de las 

Amazonas.

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Muere Rey 
Mysterio Sr., 
leyenda de 

la lucha libre 
mexicana 

Diablos Rojos del México 'debuta' en la Bolsa Mexicana de Valores 

Tigres Femenil confirmó este viernes al español 
Pedro Martínez Losa como su nuevo entrenador 
para el Clausura 2025 en sustitución de Milagros 

Martínez.
Poco después del mediodía de este 20 de diciembre 

el club felino anunció en un comunicado difundido en 
sus redes sociales la llegada del ex técnico de la Selección 
Femenil de Escocia, de Rayo Vallecano Femenil y del 
Arsenal Femenil en Inglaterra.

"Informamos a nuestra afición que el español Pedro 
Martínez Losa será el encargado de asumir la dirección 
técnica de Tigres Femenil desde este momento y de cara 
al Clausura 2025", señala el comunicado dónde además se 
resaltan todos sus logros en el futbol Femenil.

Se espera que Martínez Losa llegue a la ciudad el 
próximo lunes 23 de diciembre para ser presentado a 
medios de comunicación y el plantel de jugadoras que 
ya tienen dos días en exámenes físicos y médicos, y que 
esté sábado estarán arrancando la etapa de trabajo físico y 
futbolístico en las instalaciones del Cedeco de San Nicolás.

El madrileño estuvo en la Selección de Escocia desde 
julio del 2021 y llevó a los del Reino Unido hasta el puesto 
24 del ranking de FIFA. Se le atribuye a Pedro el ascenso 
del combinado escocés en el panorama internacional. 
Evolución que ahora se ha visto frenada al no poder 
participar en la próxima competición continental y que 
han llevado a los directivos escoceses a prescindir de los 
servicios del español.

En su carrera como entrenador, el español de 48 años 
ha tenido paso por el Rayo Vallecano Femenino del 2008 
al 2012 con quienes ganó los títulos de Primera División 
de la Liga de España en las temporadas 2008-2009, 2009-

2010 y 2010-2011, es decir consiguió un tricampeonato. 
Además de una Copa de la Reina en el 2008.

También estuvo en el Arsenal Femenino en la Liga 
de Inglaterra del 2014 al 2017 donde también logró ser 
campeón de la Copa FA Womens Soccer League en el 2015 
y Copa FC Femenina en el 2016.

Asimismo, tuvo pasajes en el New York Flash de Estados 
Unidos en la segunda división de norteamericana en el 
2012; en el Burdeos de Francia del 2019 al 2021, cuando de 
ahí pasó a ser el seleccionador nacional de Escocia.

De esta forma, Tigres Femenil ya tiene al reemplazo 
de Milagros Martínez, quien deja una vara muy alta de 
alcanzar, ya que, aunque sus formas no convencieron 
a los hinchas, sus números fueron espectaculares, 
conquistando un campeonato de liga y dos Campeón de 
Campeones.

FICHA
Pedro Martínez Losa
48 años
Nacionalidad: Española
Trayectoria:
Rayo Vallecano Femenil 2008-2012
New York Flash (EU) 2012-2014
Arsenal (Inglaterra) 2014-2017
Burdeos (Francia) 2019-2021
Selección Femenil Escocia 2021-2024
Palmarés:
Campeón con Rayo Vallecano 2008-2009; 2009-2010; 

2010-2011; Copa de la Reina 2008
Campeón con Arsenal Femenino: Copa FA WSL 2015; 

FA Cup Femenina 2016

AGENCIA  
Ciudad de México

Miguel Ángel López 
Díaz, mejor 
conocido como Rey 

Mysterio Sr., leyenda de la 
lucha libre mexicana, murió 
este viernes a los 66 años de 
edad, confirmó su familia, 
dejando luto en el pancracio 
nacional que hoy lamenta su 
muerte.

El legendario exponente 
de este deporte es tío de 
Rey Mysterio, luchador 
mexicoamericano que ha 
llevado la bandera de México 
durante su trayectoria en la 
WWE, de Estados Unidos. 

Por medio de su cuenta 
de Facebook, el hijo de Rey 
Mysterio Sr. confirmó la 
noticia del deceso de su padre 
y del mismo modo indicó 
que dará más información al 
respecto, aunque no detalló 
las causas de su muerte. 

"Amigos y familiares, 
lamento comunicarles que 
mi Sr Padre, Miguel Ángel 
López Díaz, Rey Misterio Sr., 
falleció hoy por la mañana. 
Se les mantendrá al tanto. 
Gracias", informó en la 
publicación el miembro de 
la familia Mysterio. 

Por su parte, la Triple A, 
también confirmó la noticia 
y mandó condolencias a 
la familia del legendario 
exponente del pancracio e 
iniciador de una dinastía 
que rebasó fronteras.

Según reportes, López 
Díaz tenía tiempo sufriendo 
problemas de salud, los 
cuales incluso lo habrían 
llegado a estar en una silla 

Pedro Martínez Losa 
será el nuevo DT de 

Tigres Femenil 
de ruedas, en una última 
aparición pública. 

"Lamentamos el sensible 
fallecimiento de Miguel 
Ángel López Díaz, conocido 
como Rey Mysterio Sr. 
Enviamos nuestro más 
sincero pésame a sus seres 
queridos y elevamos nuestras 
oraciones al cielo por su 
eterno descanso", publicó 
la empresa por medio de su 
cuenta de X, antes Twitter. 

¿Quién fue Rey Mysterio 
Sr., leyenda de la lucha libre 
mexicana?

Rey Mysterio Sr. nació 
el 8 de enero de 1958 en 
Tijuana, y su trayectoria 
la inició en deportes de 
contacto desde el boxeo, lo 
que más tarde inició una 
leyenda de la lucha libre con 
la dinastía Mysterio. 

Debutó en el pancracio 
el 6 de enero de 1976 en una 
función especial por el Día 
de Reyes, demostrando sus 
cualidades en este deporte, 
pese a que deseaba más 
dedicarse al pugilismo. 

Miguel Ángel López Díaz 
también fue un reconocido 
entrenador de la lucha libre, 
pues de la mano del Negro 
Casas y Super Astro fundó 
un gimnasio, donde formó a 
otras destacados gladiadores 
como Konnan, Damián 666, 
Psicosis, entre otros. 

Mysterio Sr. también 
luchó en eventos 
internacionales, al participar 
en Starrcade World 
Wrestling Championship, 
junto a Konnan en 1990, 
pero la ciudad de Tijuana es 
donde más se ganó el cariño 
de la gente y afición.

AGENCIAS  
Ciudad de México    

El equipo de béisbol 
mexicano Diablos 
Rojos, controlado por 

la adinerada familia Harp, 
cotizó sus acciones en la bolsa 
local BMV, valorándolas en 
624,3 millones de pesos (31 
millones de dólares), mostró 
el viernes un prospecto.

El precio inicial de 
cotización será de mil 620 
pesos por acción y se utilizará 
el símbolo “Diablos”, según el 
documento.

Diablos Rojos es el 
primer equipo de béisbol 
mexicano que debuta en la 
Bolsa de Valores. En febrero, 
el popular club de fútbol 
América salió a bolsa tras 
escindirse del gigante de 

los medios Grupo Televisa. 
Desde entonces, sus acciones 
han aumentado su valor en 
casi un 200%.($1.00 = 20.079 
pesos mexicanos)

Los Diablos Rojos 
también se conocen por 
el proyecto de estadio 
anunciado desde 2010 y 
que fue concretado hasta 
2017, cuando se iniciaron 
las licitaciones para la 
construcción de un estadio 
y hogar permanente del 
equipo, que sería estrenado 
hasta 2019. El parque tomó el 
nombre del propietario del 
equipo, Alfredo Harp Helú.

El complejo fue 
inaugurado el 23 de marzo 
de 2019, con un juego de 
exhibición contra los San 
Diego y el 26 de abril de 2022 
se inaugura el Museo Diablos

¿Cuándo empieza la 
temporada de LMB 2025?

La Liga Mexicana de 
Beisbol estará de manteles 
largos en la próxima 
temporada que está cerca 
de anuncia, ya que será la 
campaña número 100 de 
su historia, lo cual lo coloca 
como el único deporte 
mexicano en llegar a esta 
cifra.

Esta nueva campaña 
tendrá un total de 93 partidos, 
habiendo un total de 31 
series y contará con partidos 
en lunes por la noche. De 
acuerdo con el calendario 
oficial de la LMB, el primer 
partido será el jueves 17 
de abril entre Leones de 
Yucatán y los Diablos Rojos 
del México en el Estadio 
Alfredo Harp Helú.
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Guangolios Albinegros 
Petromex se impone

Definidos los campeones de 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Quedaron definidos 
los campeones 
dentro del torneo de 

copa en la segunda fuerza 
del torneo de voleibol 
de playa de Poza Rica, 
contando con intensos 
compromisos en la cancha 
ubicada en el andador de 
la colonia México de Poza 
Rica.

Dentro del torneo de 
copa mixta de la segunda 
fuerza, la cual se definió a 
favor del equipo SERO con 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

La liga municipal de 
baloncesto de Poza 
Rica, comandada 

por Juan Manuel Tenorio 
Damián mantiene abierta 
su convocatoria para las 
diferentes categorías dentro 
del nuevo torneo que está 
por comenzar, al darse ya 
las finales de la misma en 
este cierre de año 2024.

Como ya se conoce, esta 
liga deportiva cuenta con 
las ramas varonil y femenil, 
abriendo su convocatoria 
para las categorías de 
primera fuerza, segunda 
fuerza y tercera fuerza, 
así como para la categoría 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los jugadores del equipo 
Guangolios Albinegros 
de la colonia Petromex 

se impusieron en su 
compromiso de convivencia 
ante el cuadro de la Selección 
de Petroleros Jubilados 
de Villahermosa Tabasco, 
duelo que terminaría con 
un marcador de 3-2 a favor 
de los locales.

Previo a este partido, 
se realizaría la entrega de 
algunos reconocimientos al 
mérito deportivo o apoyo 
al deporte a diferentes 
personalidades y jugadores 
presentes, en los que 
destacaron jugadores del 
selectivo de Tabasco, al 
profesor Miguel Ángel 
Maya, al ingeniero Cristian 
Gómez, al promotor 
deportivo Adrián Espino, 
así como también a los 
integrantes del patronato 
del campo de la colonia 
Petromex.

Sobre el terreno de 
juego, el compromiso entre 
los equipos de Guangolios 
Petromex y el selectivo 
de Villahermosa Tabasco, 
actuales bicampeones del 
nacional de petroleros 
jubilados, dieron un 
excelente partido, sin 
embargo, los elementos de 
la Petromex fueron más 

certeros al momento de 
estar frente al marco rival, 
anotando por conducto de 
Juan Carlos Maldonado, 
Francisco Rivera y Martin 
Castillo.

Concluyendo este 
partido, se llevaría a cabo 
una convivencia entre el 
cuadro invitado y el grupo 
de Guangolios Petromex, 
mismos que comenzarían 
este proyecto entrenando 
con algunos jugadores tras 
la invitación del profesor 
Miguel Ángel Maya y Adrián 
Espino, conformándose 
ahora un grupo de más de 
cuarenta jugadores.

“S”, quienes se llevarían el 
primer lugar, mientras que, 
en el segundo puesto del 
podio, estaría posicionado 
el cuadro de los Oreos y en 
el tercer lugar esta MABE.

Mientras que en el 
torneo de copa mixta 
de la segunda fuerza 
en su categoría “B”, el 
campeonato se lo llevaría 
el equipo de los Orocrux, 
mientras que en el segundo 
puesto del torneo se 
quedaría el cuadro de los 
Bizcochos, mientras que en 
el tercer puesto se ubicó el 
equipo de Pandosos.

femenil especial, todas 
estas categorías con cupo 
limitado.

El sistema de 
competencia se llevará 
a cabo a dos vueltas, 
clasificando directo a 
la semifinal el primero 
y segundo de cada una 
y llevándose a cabo una 
eliminatoria con los 
equipos clasificados del 
tercero al sexto lugar de 
cada clasificación general.

Las semifinales se 
jugarán a series a ganar dos 
de tres partidos, mientras 
que la premiación se 
realizará para el primero 
y segundo lugar de cada 
una de las categorías antes 
mencionadas.



 
"Quiero vivir mucho tiempo"

Rapero Homer el Mero Mero 
colapsa durante presentación en vivo 

Hijo de John Lennon fue 
operado de emergencia 

debido al cáncer

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La segunda edición de 
la velada 'Párense de 
Manos' realizada en el 

estadio José Amalfitani, en 
Buenos Aires, Argentina, 
vivió un momento de tensión 
durante la presentación del 
rapero Homer el Mero Mero, 
pues el cantante colapso en 
pleno escenario quien apenas 
pudo decir algunas estrofas 
para después quedarse 
parado, sin poder moverse.

Un miembro del equipo 
decidió subir al ring y 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Julian Lennon, hijo 
de la leyenda de Los 
Beatles, compartió 

recientemente su camino 
en su lucha contra el 
cáncer de piel que le fue 
detectado hace algunos 
años, en 2022. El fotógrafo 
reveló cómo fue que su 
doctora de confianza pudo 
detectarlo a tiempo al 
hallar un lunar lo que le 
"salvó la vida". 

Fue a través de sus 
redes sociales en donde 
Julian compartió una 
serie de imágenes de 
las afectaciones que su 
piel ha sufrido, todo 
esto acompañado de un 
mensaje en donde narró 
lo que ha vivido en la 
actualidad, en estas fiestas 
decembrinas. 

Hijo de John Lennon 
fue operado tras ser 
diagnosticado con cáncer

En su cuenta de 
Instagram, el hijo del 
Beatle explicó cómo 
su doctora le detectó el 
cáncer, lo que lo llevó a 
ser operado. Sin embargo, 
tiempo después volvió 
a recibir un mensaje 
para poder examinar su 
hombro y su antebrazo, en 
donde uno de ellos tenía 
melanoma, mismo que 
debía ser operado lo antes 
posible. 

"Antes de volar a Nueva 
York desde Los Ángeles, 
para el evento de firma 
de libros Good Morning 
America, fui a ver a mi 
encantadora dermatóloga 
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Dra. Tess, fue quien atrapó 
y operó Mi Lunar/Cáncer 
de Piel, hace unos años, y 
literalmente salvó Mi Vida… 
De todos modos, después de 
haber terminado GMA, recibí 
un mensaje del Dr. Tess, con 
cierta urgencia por regresar 
a Los Ángeles, ya que tenía 
2 localizaciones en Mi Piel, 
Hombro y Antebrazo, una de 
las cuales era Melanoma, ¡que 
debería ser operada lo antes 

posible!", dijo. 
Lennon dijo que esta 

noticia opacó sus fiestas 
decembrinas ya que tuvo que 
posponer algunos festejos 
para poder operarse de 
emergencia para poder estar, 
al fin, libre de todo cáncer. 

"En lugar de ir a casa a 
poner mi árbol de Navidad y 
terminar felizmente el año, 
relajándome en casa, volé 
directamente de regreso a Los 

Ángeles, después de terminar 
todo mi trabajo en Nueva 
York, y fui directamente a 
la cirugía. con un cirujano 
recomendado por la Dra. 
Tess, que pasó varias horas 
limpiándome y operándome, 
con grandes márgenes,  
con la esperanza de que 
al final del día tengamos 
márgenes claros, lo que 
significaría estar libres de 
cáncer", continuó. 

Finalmente, dijo que 
aún no tiene conocimiento 
de los resultados, mismos 
que pueden ser revelado 
días después de la Navidad. 
Asimismo, hizo un llamado 
a todas las personas para que 
vayan a realizarse estudios y 
asegurarse que todo está bien. 

"La operación fue un 
éxito, pero aún no tenemos 
los resultados de la biopsia. 
Uno nunca puede tener 

demasiada confianza 
en circunstancias 
como esta. Son buenas 
noticias, serían el mejor 
regalo de Navidad que 
jamás haya hecho... Lo 
cual tengo esperanzas... 
Pero solo quiero decir 
que este también es un 
recordatorio oportuno 
para todos, que por favor 
se hagan revisar por su 
médico", finalizó.

retirar a Homer el Mero 
Mero del escenario ante la 
sorpresa del público, aunque 
lo peor estaba por venir, 
pues, mientras él ha llevado 
fuera del escenario, el rapero 
comenzó a convulsionar 
presentando alarmantes 
signos de malestar.

¿Qué le pasó a Homer el 
Mero Mero en Párense de 
Manos 2?

Homer el Mero Mero 
comenzó su espectáculo 
en el ring preparado, 
especialmente para el evento 
'Párense de Manos 2'; sin 
embargo, no puedo terminar 

su actuación pues quedó 
paralizado ante la mirada 
incrédula de los espectadores 
que se encontraban en el 
lugar, y ante los más de 
400 mil usuarios que se 
encontraban siguiendo la 
transmisión a través de 
streaming.

Homer el Mero Mero fue 
retirado del ring fuera del 
escenario, y ahí comenzó a 
convulsionar, las imágenes 
captadas por los asistentes al 
evento mostraban al rapero 
con los ojos desorbitados y 
la lengua visiblemente fuera 
de control, lo que hizo llegar 

a pensar a varios que estaba 
sufriendo de un ataque de 
pánico.

Tras ser bajado del 
escenario, Homer el Mero 
Mero logró recuperar la 
conciencia y poco después, 
empezó a discutir con un 
miembro de seguridad antes 
de perder el conocimiento y 
desmayarse. En ese momento, 
una persona se acercó para 
sostenerlo y evitar que se 
cayera el piso.

Las impactantes 
imágenes fueron grabadas 
por los teléfonos celulares 
de los asistentes y dejaron 
preocupación entre los 
usuarios, pues rápidamente 
se volvió tendencia en redes 
sociales.

El equipo del rapero 
decidió compartir a través de 
su cuenta de Instagram una 
historia de NocitaMusic en 
donde se daba conocer que 
Homer el Mero Mero estaba 
recibiendo atención médica

En otra parte del breve 
comunicado expresaron que 
Homer el Mero Mero envío 
unas palabras a través de 
ellos en donde se disculpaba y 
agradecía la preocupación de 
todas las personas y explicó 
que se tomaría un tiempo 
para él y así "volver más fuerte 
que nunca".

"Sepan disculparme. 
Gracias a todos los que se 
están preocupando. Ahora 
voy a tomarme un tiempo que 
necesito para mi. Voy a volver 
más fuerte que nunca".



 
Así repartió sus bienes 

Sol León habría revelado infidelidad 
de su esposo y confirma divorcio

Amiga de Silvia Pinal 
tacha de “miserables” 
a los hijos de la actriz

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Sol León, famosa 
empresaria e influencer, 
rompió el silencio en 

medio de varios rumores que 
aseguraban que se encontraba 
en proceso de divorcio por 
una supuesta infidelidad de su 
esposo, Roberto López.

Recientemente, realiza 
una transmisión en vivo en 
donde preocupó a varios de 
sus seguidores, pues apareció 
llorando y aseguró que ya era 
madre soltera nuevamente.

Fue a través de sus 
redes sociales en un video 
compartido por Sol León en 
donde confesó que estaba 
teniendo problemas con su 
matrimonio debido a que su 
esposo le había engañado:

“Ya vieron que me pusieron 
el cuerno, todo el mundo sabe, 
ellos no se han enterado”, dijo 
en el polémico video.

La confesión de Sol León 
durante la transmisión de su 
video generó preocupación 
entre los seguidores de la 
influencer por la actitud en la 
que ella enfrentó la situación, 
pues se encontraba bebiendo 
alcohol.

“Ya vieron que me pusieron 
el cuerno, todo el mundo sabe, 
ellos no se han enterado”, dijo 
en el polémico video.

En otra parte la influencer 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Esta semana, se abrió 
el testamento de 
Silvia Pinal , lo que de 

inmediato generó polémica 
por lo que recibió cada uno 
de sus hijos, Luis Enrique, 
Alejandra Guzmán y Sylvia 
Pasquel, y sus nietas.

Sobre esta situación, 
amigos y allegados a la 
actriz se pronunciaron, por 
ejemplo, su amiga Mónica 
Marbán, quien en una 
charla con el programa 
Sale el sol tachó a los hijos 
de la 'Diva del cine' como 
"miserables".

¿Qué dijo amiga de 
Silvia Pinal contra los hijos 
de la actriz?

Desde el principio de 
la entrevista con Sale el 
Sol, Mónica Marbán dijo: 
"Creo que tenemos rotas las 
relaciones con esa familia". 

2Explicó que esto 
se debe a que "si no me 
pudieron ayudar o aceptar 
en el momento adecuado, 
ahorita con mi amiga 
muerta ya para qué las 
quiero. Que sean felices 
y que disfruten lo que les 
tocó".

Deseó que Sylvia 
Pasquel se quede con 
el teatro de su mamá: 
"Espero que sea para ella 
y que comparta con sus 
hermanitos que quiere 
mucho".

"Creo que todo va a estar 
bien clarito, que cada quien 
se conforme con lo que le 
tocó y sean felices", agregó 
Mónica.

Sobre Efigenia Ramos, 
quien fue asistente de Silvia 
Pinal durante muchos 
años, comentó: "Espero que 
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mi amiga se haya acordado que 
ella, o si no que ellos, que son 
tan unidos y que van a recibir 
tanto dinero, la liquiden como 
debe ser".

Entonces, recordó que a 
Jesús, quien "abría y cerraba 
el teatro", no le dieron el pago 
merecido. "Miserables", soltó 
contra los hijos de Pinal.

"Yo no peleé con ellos 

por dinero, porque no tengo 
necesidad, pero me dieron un 
10 por ciento de lo que me tenía 
que haber dado, pero yo no iba 
a pelear con dinero", detalló.

Mónica dijo que "lo que más 
me va a gustar" es demostrar 
"que no hay ningunos desfalcos, 
robos y quien dijo eso, pues 
ojalá tenga algún castigo".

"No está bien lo que 

hicieron. ¿Qué necesidad? 
¿Por qué? Perjudicó a otras 
personas".

"La Pasquel, por el apellido 
que lleva, debería de haber 
respetado, investigado y 
hablado; siempre le dije a su 
mamá que por qué no se la 
dejaba a ella (la fundación), 
que era Banquells, por alguna 
razón no se la quiso dejar", 

zanjó Mónica.
¿Qué le heredó Silvia Pinal 

a Efigenia Ramos?
Silvia Pinal y Efigenia 

Ramos fueron muy cercanas 
pues Ramos trabajo con Silvia 
Pinal, como su asistente por 
más de 30 años, la actriz de 
la época del cine de oro no se 
olvidó de ella y le heredó el 10 
por ciento de sus colecciones 

de abrigos, ropa, obra de 
arte y joyas.

"¿Qué le dejó a Efi de 
todo esto, de los abrigos, de 
la ropa, de las colecciones de 
obra de arte y de las joyas? El 
10 por ciento para Efigenia, 
y el otro 10 por ciento para 
su amiga, Cantón", reveló 
la periodista María Luisa 
Valdés Doria.

adelante a mis dos hijas y 
ahorita Miranda [una de sus 
hijas] me habló [para decirme] 
‘mamá, lo que ocupes’. Ay, 
no ocupo nada más que más 
botellitas”.

reveló que alguien le  
había fallado: “Yo no fallé, 
aquí falló alguien y no fui 
yo, siempre lo apoyé”, esto en 
referencia a las fotografías  
en las que se vio a su aún  

esposo acompañado de otra 
mujer.

Respecto a las imágenes 
dijo: “Todo bien, para ustedes 
hay novedades, para mí no son 
novedades y aprendan algo a 

que la del billetito tienes que 
ser tú, nada más”.

Otra de las declaraciones 
de Sol León que generó dudas 
fue que aseguró que ya era 
madre soltera nuevamente 

y que si antes pudo sacar 
adelante y sola a sus dos hijas, 
ahora también podrá.

“Ya soy otra vez madre 
soltera..., chicas, yo fui una 
mujer soltera que saqué 



 

Sobre la carretera Papantla-Poza Rica

Hallan osamenta  
humana en  

Escolín
REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz              

Un macabro 
hallazgo se 
registró en una 

brecha de la carretera 
Papantla-Poza Rica, cerca 
de Reforma Escolín, 
cuando campesinos 
descubrieron que perros 
se disputaban huesos 

Empleado de empresa publicitaria 
muere tras caer de espectacular

Vuelca camión sobre la carretera Vega a la Torre 

REDACCIÓN NORESTE    
Boca del Río, Veracruz  

Un trabajador de una 
empresa publicitaria 
perdió la vida este 

viernes, luego que cayó de 
una altura aproximada de 
ocho metros, cuando se 
encontraba trabajando en un 
anuncio espectacular, en el 
municipio de Boca del Río.

El hoy finado fue 
identificado como Michel C. 
G., de 30 años de edad, quien 
murió cuando era atendido 
en la clínica 71 del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
de la ciudad de Veracruz.
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humanos. El cuerpo, que 
ya estaba prácticamente 
descarnado, fue localizado 
a 35 metros de la carretera, 
entre un guarda ganado y un 
falso.

Se desconoce si se trata 
de un hombre o una mujer, 
ya que el cuerpo estaba 
en avanzado estado de 
descomposición. Tampoco 
se ha determinado si la 

osamenta presenta huellas 
de violencia o si la persona 
falleció en ese sitio o fue 
abandonada allí.

El hallazgo ha generado 
inquietud en la comunidad, 
especialmente en un 
contexto de aumento en 
el número de personas 
desaparecidas en los 
municipios de Papantla y 
Poza Rica.

Los hechos se registraron 
el pasado jueves, en el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, en el 
fraccionamiento Costa de 
Oro, del municipio de Boca 
del Río, pero fue este viernes 
que dejó de existir debido a 
sus graves heridas.

Sobre cómo sucedieron 
los hechos, al parecer 
el hoy finado tropezó y 
cayó desde una altura de 
aproximadamente 8 metros.

A u t o r i d a d e s 
ministeriales se trasladaron 
a la clínica para dar fe del 
cuerpo y trasladarlo a la 
morgue para realizar la 
necrocirugía de ley.

REDACCIÓN NORESTE    
Vega de Alatorre, Ver 

La mañana de este 
viernes 20 de diciembre, 
se registró un fuerte 

accidente en la autopista 
Cardel-Poza Rica, a la altura 
del kilómetro 127, en el 
municipio de Vega de Alatorre. 
Un tractocamión Freightliner, 

de color blanco y con dos 
remolques, volcó y dejó una 
fuga de gas LP, lo que generó 
alarma entre los habitantes y 
conductores que transitaban 
por la zona.

El percance ocurrió 
alrededor de las 10:00 
horas, cuando el conductor 
identificado como Sergio 
N. perdió el control de la 

unidad, lo que provocó que 
se proyectara contra el muro 
de contención y terminara 
volcado sobre el acotamiento. 
El vehículo transportaba más 
de 40 mil litros de gas LP, lo que 
derivó en una fuga del peligroso 
combustible, poniendo en 
riesgo la seguridad de la 
población y los viajeros.

En respuesta al incidente, 

Las autoridades 
acudieron al lugar, 
acordonaron la zona 
y notificaron a las 
autoridades judiciales. 
Posteriormente, se 
realizaron inspecciones 
oculares y se ordenó el 
levantamiento de los 
restos para su análisis. La 
investigación continúa en 
curso.

autoridades locales y federales, 
entre ellas la Guardia Nacional 
en su División Caminos, 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, Protección Civil de 
Vega de Alatorre y Bomberos 
Municipales, acudieron al 
lugar para realizar las labores 
de mitigación y limpieza. Los 
equipos trabajaron de manera 
coordinada para controlar 

la fuga de gas y garantizar la 
seguridad en la zona.

Por seguridad, la autopista 
fue cerrada en ambos 
sentidos durante varias 
horas mientras se realizaban 
las maniobras necesarias 
para retirar el camión y los 
remolques, así como para 
evitar mayores riesgos. Las 
autoridades recomendaron 

a los automovilistas tomar 
rutas alternas hasta que se 
normalizara la circulación.

Afortunadamente, no se 
reportaron víctimas, pero 
las labores de limpieza y 
retiro del vehículo continúan 
siendo monitoreadas por las 
autoridades para asegurar la 
correcta reactivación de la 
vialidad.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Miguel Flores Rivera, 
de 50 años de edad 
es reportado por 

la Comisión Estatal de 
búsqueda Veracruz cómo 
desaparecido, familiares 
indican no saben nada de 
él desde el pasado día 15 
del presente mes, tras ser 
visto por última vez en el 
municipio de Tezonapa. 

Familiares quienes 
perdieron comunicación 
con la persona, tuvieron 
que acudir ante la Fiscalía 
Regional toda vez que temen 
que haya sido víctima de la 
comisión de algún delito, por 
lo cual tuvieron que solicitar 
la intervención de las 
autoridades de la Comisión 
Estatal de búsqueda. 

Tras ser boletinada su 
fotografía y características, 
solicitan también el apoyo de 
toda la población para que en 
caso de tener algún informe 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada en 

Combate al Secuestro, logró 
sentencia condenatoria de 
60 años de prisión en contra 
Juan Alberto “N”, como 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

La Fiscalía General del 
Estado, a través de 
la Fiscalía Regional 

Xalapa, obtuvo vinculación 
a proceso en contra de 
Ludwing Antonio “N”, 
Daniel Andrés “N”, Carlos 
“N” y Josué “N”, como 
probables responsables del 
delito de robo agravado, en 
agravio de BT LAST MILE, 

REDACCIÓN NORESTE  
POZA RICA, VERACRUZ     

La tarde de este 
viernes se registró 
un fuerte accidente 

automovilístico sobre 
el Boulevard Adolfo 
López Mateos, a la altura 
del panteón Santísima 
Trinidad, cuando un taxi 
perdió el control y terminó 
estrellándose contra un 
poste de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE).

Según las autoridades, 
el conductor circulaba en 
dirección hacia el municipio 

No hay rastro alguno 
de su paradero

Secuestrador pasará 
60 años en prisión 

Taxista se estampa contra poste de CFE 
en el boulevard Adolfo López Mateos

Desarticulan banda de roba tráileres

Sábado 21.12.2024

La familia teme lo peor

que pueda servir para dar 
con su paradero, favor de 
comunicarse al número 

que aparece al margen de la 
respectiva ficha o al número 
de emergencia 911.

responsable del delito de 
secuestro agravado, cometido 
en agravio de la víctima 
identificada con las iniciales 
J.J.C.B.

Los hechos ocurrieron 
el 24 de abril de 2018 en 
el municipio de Martínez 
de la Torre, cuando la 
víctima fue privada de su 

libertad. Posteriormente, los 
secuestradores exigieron a sus 
familiares un pago de rescate.

El 29 de abril del mismo 
año, mediante un operativo 
policial la víctima fue liberada 
en un inmueble utilizado 
como casa de seguridad, 
ubicado en la colonia Benito 
Juárez del mismo municipio. 

Logrando también la 
detención en flagrancia del 
ahora sentenciado.

El juez además dictar 
sentencia estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral  
1/2022-J.

de Coatzintla, cuando, al 
rebotar contra escombros 
situados frente a las nuevas 
instalaciones del Poder 
Judicial, perdió el control 
del vehículo. La situación se 
agravó por la presencia de 
lodo amarillo en el lugar, lo 
que hizo imposible frenar 
el taxi, que siguió su carrera 
hasta impactarse contra el 
poste.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas en el incidente. 
El único saldo del accidente 
fueron daños materiales 
en el vehículo y en la 

infraestructura de CFE.
Elementos de Tránsito 

Estatal acudieron al lugar 
para tomar conocimiento 
del accidente, y el perito 
en turno realizó el peritaje 
correspondiente para 
determinar las causas 
exactas del siniestro.

Este accidente, aunque 
sin consecuencias graves, 
deja una vez más en 
evidencia la peligrosidad 
de algunos tramos del 
Boulevard Adolfo López 
Mateos, especialmente con 
la presencia de escombros y 
el lodo en ciertas zonas.

SA de CV.
Hechos suscitados el 13 de 

diciembre del año en curso, 
cuando presuntamente 
interceptaron un vehículo 
de la empresa antes 
mencionada, con el objetivo 
de robar la mercancía que 
transportaba. 

El juez ratificó la 
medida cautelar de prisión 
preventiva oficiosa, 
dentro del proceso penal 
1235/2024.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un fuerte accidente 
vehicular tuvo lugar 
la noche de ayer en la 

Avenida Pozo 13, en el cruce 
con la calle Naranjo, cuando 
un taxi intentó ingresar a 
dicha calle y se impactó de 
frente con un motociclista. 
El choque dejó al conductor 
de la motocicleta con 
lesiones, por lo que fue 
necesaria la intervención 
de la ambulancia de Salud 
Municipal de Poza Rica, que 
acudió al lugar para brindar 
atención médica al lesionado.

El accidente causó que se 
cortara la circulación en la 
zona mientras se atendía la 
emergencia. Al lugar también 
arribó el perito de Tránsito y 
Seguridad Vial de Poza Rica 
para tomar conocimiento 
del percance y realizar las 
diligencias correspondientes. 
La grúa de Grúas Méndez se 
encargó del remolque de los 
vehículos involucrados.

El incidente generó 
un considerable caos vial 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Esta tarde-noche 
se registró 
un accidente 

automovilístico en la 
colonia México, sobre 
la calle Durango. En el 
incidente, el conductor 
de un Chevrolet 
Chevy impactó por 
la parte trasera a una 
camioneta Honda CR-V 
de color blanco. Ambos 
vehículos sufrieron 
daños materiales, pero 
afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas.

El perito Arturo de 
Tránsito Estatal arribó 
al lugar para tomar 
conocimiento del 
percance. Como resultado 
del accidente, se registró 
un lento flujo vehicular 
en la zona mientras se 
atendía la situación.

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz 

Un accidente ocurrió  
este viernes en 
el municipio de 

Coatzintla, en la colonia Ruiz 
Cortines, específicamente 
en el crucero de las calles 
Reforma. El conductor de 
un automóvil Nissan Tsuru, 
modalidad taxi con número 
888 de la región de Poza Rica, 
intentó dar vuelta y colisionó 
con una joven motociclista  
que viajaba en su motoneta.

El impacto dejó a la 
mujer, identificada como 
María N., con lesiones, por 
lo que paramédicos del 
Ayuntamiento de Coatzintla 
la trasladaron de inmediato 
al Hospital IMSS para  
recibir atención médica 
especializada.

Al lugar acudieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz 

Un fuerte choque por 
alcance se registró 
la noche de ayer, 

alrededor de las 10:00 p.m., 
en la Carretera Poza Rica 
- Papantla, a la altura del 
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Fuerte accidente deja 
a motociclista herido 

Taxista derriba a mujer 
motociclista en la Ruiz

Choque en la Colonia México

Borrachazo en la Carretera 
Poza Rica - Papantla

en la zona, mientras se 
llevaban a cabo las labores 
de rescate y manejo de la 

situación. Las autoridades 
han recomendado a los 
conductores extremar 

precauciones, especialmente 
durante la noche, para evitar 
futuros accidentes.

salón Aranjuez, dejando 
importantes daños materiales 
y causando gran alarma 
entre los automovilistas que 
transitaban por la zona.

El accidente ocurrió 
cuando una camioneta 
azul intentó ingresar a 
una alberca y, al activar su 

direccional, provocó que el 
conductor de una camioneta  
Silverado blanca que 
circulaba detrás no 
pudiera evitar el impacto, 
colisionando por alcance.

De manera extraoficial, se 
ha señalado que el conductor 
de la Silverado, quien 

aparentemente se encontraba 
en estado de ebriedad, fue 
el responsable del siniestro. 
En el lugar, se encontraron 
varias cervezas dentro de la 
camioneta, lo que sugiere 
que el alcohol pudo haber 
influido en su conducción.

Al lugar del accidente 

llegaron elementos de 
la Policía Municipal de 
Coatzintla, Protección Civil 
y el perito de Tránsito Estatal, 
quienes realizaron las 
diligencias correspondientes. 
A f o r t u n a d a m e n t e ,  
el choque solo dejó daños 
materiales, sin víctimas 

fatales, aunque causó una 
fuerte congestión vehicular 
en la zona.

Las autoridades continúan 
con las investigaciones 
para esclarecer los 
hechos y determinar 
las responsabilidades y 
sanciones correspondientes.

elementos de Protección 
Civil y la Policía Municipal 
de Coatzintla para asegurar la 
zona y evitar más accidentes. 
Posteriormente, el perito en 

turno de Tránsito Estatal 
llegó para realizar el peritaje 
correspondiente y determinar 
la responsabilidad del 
accidente.
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Daños materiales son cuantiosos, pero no hubo víctimas que lamentar 

Se vendía de forma clandestina en locales del mercado Héroes del 47

Decomisan más 
pirotecnia en Tuxpan 

En redes sociales de Tuxpan señalan 
robo a una institución educativa 

De a tres chocan en el 
bulevar de Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

En un operativo 
orquestado por 
elementos de la Marina 

y Policías Municipales 
adscritos a la SSP de 
Tuxpan, decomisaron varios 
kilogramos de material 
pirotécnico que se expendía 
en los locales del mercado 
municipal Héroes del 47.

Los hechos ocurrieron 
la noche de este viernes 
en el mercado municipal 
mencionado, ubicado en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos, entre la avenida 
15 de septiembre y la calle 
Héroes del 47, de la colonia 
La Rivera, de esta localidad.

En el lugar los 
uniformados recorrieron 
diversos establecimientos 
comerciales y tras detectar 
que se expedían fuegos 
pirotécnicos procedieron a 
su decomiso.

Es de mencionar que la 
dependencia no informó 
si en el operativo participó 
personal de la Dirección 
de Protección Civil o si el 
material pirotécnico fue 
puesto a disposición de 
alguna autoridad competente 
en la materia.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Solitario delincuente 
ingresó a una 
institución educativa y 

con toda calma requiso cada 
rincón para poder escoger 
lo que podía llevarse.

Los hechos ocurrieron 
este viernes en la institución 
educativa "Beluga Kids 
Tuxpan", ubicada en la calle 
Zozimo Pérez, de la colonia 
Centro de Tuxpan.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El choque de tres 
vehículos en el bulevar, 
de esta ciudad deja  

como saldo únicamente 
daños materiales, autoridades 
de tránsito municipal 
tomaron conocimiento de lo 
sucedido.

El accidente ocurrió sobre 
el bulevar Independencia 
entre las calles Vicente 

Guerrero y Xicoténcatl, de 
la colonia Centro, de esta 
ciudad, como referencia 
frente al centro comercial 
Arteli.

En este sitio un automóvil 
marca Volkswagen Gol, color 
blanco, sin placas, conducido 
por Juana N., de 40 años, 
domiciliada en la colonia 
Rafael Hernández Ochoa, 
de esta ciudad chocó por 
alcance con un automóvil y 
lo proyectó contra otro, por 

fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

Los vehículos afectados 
son un coche marca 
Volkswagen Bora, color 
negro, matrícula 909WJJ del 
Distrito Federal, manejado 
por Luis N., de 51 años, 
vecino en la colonia Centro, 
de este puerto, y un coche 
marca Volkswagen tipo 
Sedan-Vocho, color verde, 
con placas de circulación 
YUF346A del estado de 
Veracruz, guiado por Miguel 
N., de 72 años, vecina de la 
colonia Rosa María, de esta 
localidad.

El informe de la 
Dirección de Tránsito 
Municipal da a conocer que 
se trató de un choque por 
alcance con proyección, 
pero por fortuna el único 
saldo fueron los abundantes 
daños materiales. Al final los 
participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de los 
daños.

A través de redes sociales 
se postearon diversas 
fotografías del presunto 
delincuente, esto con la 
finalidad de alertar a otras 
instituciones y/o comercios 
de la zona y para obtener 
información concreta de 
quién se trata para poder 
interponer una denuncia 
ante las autoridades 
ministeriales. 

Cabe mencionar que  
este caso se suma a 
los muchos que se 

han registrado en la 
zona centro, de esta  

ciudad sin que alguna 
corporación policíaca, 

llámese Policía Estatal, 
Marina o Policía Municipal 

puedan contenerlos y/o 
capturar a los delincuentes.


